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Цена свободная

более минут

5929
Ср +9°...+12°  
с-з 4...8 м/с
715 мм рт. ст.

Чт +10°...+13°  
с-з 3...6 м/с
720 мм рт. ст.

Столько мальчишек и 
девчонок сядут за  пар-
ты первых классов в 
Магнитогорске в День 
знаний 1 сентября.

с-з 4...5 м/с
722 мм рт. ст.

Пт +11°...+15°

Цифра дня Погода

миллиона

Образование

Коротко
• В минувшие выходные в парке у Вечного огня состо-

ялся ежегодный фестиваль волонтёров (12+), объеди-
нивший более двухсот неравнодушных и отзывчивых 
людей. Организаторами выступили АНО «Ассоциация 
волонтёров Южного Урала» совместно с городским волон-
тёрским центром «По зову сердца», МГТУ имени Г. И. Носова 
и подразделение по молодёжной политике администрации 
города Магнитогорска.

На фестивале были представлены площадки сразу 
одиннадцати общественных и волонтёрских организаций 
Магнитогорска. Они познакомили гостей со своей деятель-
ностью, рассказали о пользе волонтёрства и даже научили 
оказывать первую помощь человеку.

О себе заявили и рассказали волонтёрский центр «По 
зову сердца», региональный центр «серебряного волон-
тёрства», всероссийское общественное движение «Волон-
тёры Победы», автономная некоммерческая организация 
помощи животным «Маленькая жизнь», магнитогорская 
городская молодёжная общественная организация «Союз 
молодых металлургов», детский благотворительный фонд 
«Отзовись», РДДМ Движение Первых Челябинской об-
ласти, волонтёры движения #МЫВМЕСТЕ, проект 5 верст 
Магнитогорск, волонтёрский центр «Вместе – сильнее!», 
волонтёры-медики и многие другие добровольцы города, 
которые работают на благо общества.

• Олимпийский чемпион Егор Яковлев остаётся ка-
питаном хоккейной команды «Металлург», которая 
2 сентября стартует в новом регулярном чемпионате 
КХЛ (12+). Вчера перед началом тренировки было озвучено 
имя капитана и четырёх ассистентов. Защитник Егор Яков-
лев вновь будет капитаном команды, а его ассистентами 
станут нападающий Максим Карпов, защитники Робин 
Пресс, Алексей Маклюков и Григорий Дронов.

Подробнее о подготовке «Металлурга» 
к чемпионату Континентальной хоккейной лиги 

читайте на стр. 8.

Городская августовская конфе-
ренция работников образова-
ния собрала на площадке Двор-
ца творчества детей и молодё-
жи руководителей и методистов 
школ и детских садов. Темой 
августовского совещания стала 
реализация суверенной нацио-
нальной политики в муници-
пальной системе образования.

Почётными гостями конференции 
стали глава города Сергей Бердников 
и спикер МГСД Александр Морозов. 
Сергей Бердников в своём выступлении 
подчеркнул, что в Магнитогорске вы-
строена успешная система образования, 
показывающая достойные результаты 
на уровне области и страны. Город еже-
годно вкладывает всё больше средств в 
обеспечение образовательного процес-
са – на учебники, ремонты, благоустрой-
ство прилегающих территорий.

– На школы в среднем тратим 200–250 
миллионов, и на следующий год пла-
нируем, если получится, потратить 
ещё больше, – уточнил глава. – Сегодня 
педагоги к этому подходят юридически 
грамотно, готовят необходимые доку-
менты, которые позволяют качественно 
вкладывать бюджетные и внебюджет-
ные средства. Полученные средства 
нужно использовать эффективно, отве-
чая за каждый вложенный рубль, чтобы 
он принёс максимальную отдачу.

Будем продолжать 
не только ремонтировать, 
но и строить – каждый год 
запускать по школе

К сожалению, не всегда это получа-
ется. Так, Сергей Бердников рассказал, 
что школа в посёлке Димитрова была 
признана аварийной. Также не все об-
разовательные организации успевают 
реализовать выделенные средства. 
Только в этом году экономия составила 
70 миллионов рублей. Где-то экономия 
получилась за счёт торгов и других 
объективных причин, но есть и чело-
веческий фактор – неэффективное рас-
ходование финансирования.

Также Сергей Бердников отметил 

традиционно высокие результаты в 
образовательном процессе: это заслу-
га и учителей, и родителей, и самих 
школьников. Попросил уделять больше 
внимания гражданскому воспитанию 
учащихся. 

– Детей больше интересует матери-
альное благополучие, духовность ушла 
на задний план. Но, как сказал прези-
дент, наша государственная задача – со-
хранить традиционные, прежде всего 
семейные ценности. Тем более, введены 
дополнительные часы для патриотиче-
ского воспитания, выделяются средства 
на патриотическую атрибутику. Нужно 
чтобы дети знали, что родителей и Ро-
дину не выбирают.

Важно не забывать об успешном осво-
ении школьной программы, чтобы у де-
тей были высокие баллы, больше было 
поступающих в вузы. Если у педагогов 
будут возникать какие-то вопросы или 
они захотят поделиться новыми идеями 
– глава города готов к обсуждениям. Он 
попросил педагогов сообщать ему ин-
формацию о возникающих проблемах, 
благо для этого сейчас можно активно 
использовать социальные сети.

– Подсказывайте, если что-то не так, 

– уточнил Сергей Бердников. – Вместе 
идём в правильном направлении. От 
вас – инициатива, идеи, креативность, 
готовы их поддерживать.

Также градоначальник напомнил, 
что недопустимо собирать деньги с 
родителей. 

– Бюджет города сегодня может по-
зволить всё необходимое, – подчеркнул 
он под аплодисменты зала. – Средств 
достаточно. На бархатные шторы, может 
быть, тратить их нецелесообразно, а вот 
на туалетную бумагу, моющие средства 
деньги есть. Есть они и на ремонты, мо-
жет быть, не столько, сколько хотелось 
бы, но вопросы решаются поэтапно.

Поздравил педагогов с приближаю-
щимся учебным годом и Александр Мо-
розов, после чего состоялась церемония 
награждения Почётными грамотами 
и благодарственными письмами дей-
ствующих педагогов и заслуженных 
ветеранов образования. Так, благо-
дарственным письмом губернатора 
Челябинской области была отмечена 
заместитель начальника управления 
образования Ольга Бирюк.

Продолжение на стр. 2.

На августовском педсовете глава города призвал учителей 
эффективно использовать каждый вложенный рубль

На школах 
экономить не будем!

Погода

Дождливо 
и облачно
Погоду в конце 
лета и начале 
осени на Южном 
Урале определят 
циклоны.

Новый циклон, который опускается с Республики Коми 
через Пермский край в Челябинскую область, принесёт в 
регион не только похолодание, но и осадки. На этой не-
деле дожди будут выпадать ежедневно, местами будут 
сильными. Ожидается, что ослабеют осадки 1 сентября 
при удалении циклона на восток.

По данным регионального гидрометцентра, сегодня 
днём в Челябинской области будет облачно, местами 
сильные дожди. Температура воздуха будет от 10 до 
15 градусов тепла, в Магнитогорске – не выше плюс 14 
градусов. Ветер сегодня северо-восточный, 4–9 метров в 
секунду, местами порывы до 13 метров.

Сильный дождь синоптики обещают магнитогорцам 
и завтра. Ночью в городе температура воздуха будет не 
выше плюс 9, а завтра днём вновь будет около плюс 12. 
Немного потеплеет и спадёт интенсивность осадков лишь 
в среду. Последние два дня августа дождь будет не такой 
сильный, а температура воздуха днём будет около плюс 
12–13 градусов.

В День знаний, 1 сентября, маленькие магнитогорцы 
пойдут в школу, прихватив с собой зонты. В прогнозе 
синоптиков на этот день вновь дожди, а на столбиках 
термометров – не выше плюс 15 градусов днём и около 
плюс 11 градусов ночью.

Александр Морозов, Ольга Бирюк, Сергей Бердников
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Окончание. 
Начало на стр. 1

Участником августовского 
педсовета стал и секретарь 
магнитогорской епархии ие-
ромонах Лаврентий (Гоць). 
Он зачитал приветственный 
адрес епископа Магнитогор-
ского и Верхнеуральского 
Зосимы. В нём, в частности, 
говорилось о важности 
возвращения в систему об-
разования духовной состав-
ляющей.

– Возвращение к 
нашему исконному 
русскому культур-
ному коду должно 
лечь в основу воз-
рождения духовно-
нравственных цен-
ностей,  которые 
надо прививать де-
тям. И такой возмож-
ностью обладают, 
в частности, курсы 
«Основы православной культуры» 
и «Основы духовно-нравственной 
культуры народов России», – от-
метил Лаврентий Гоць.– Через эти 
курсы как раз есть возможность 
познакомить детей с националь-
ным, культурным, нравственным 
и духовным достоянием страны. 
Благодаря этим урокам мы можем 
понять русскую культуру, потому 
что она пронизана религиозным 
мировоззрением.

Свой путь развития
После перерыва состоялась пле-

нарная часть заседания. Руково-
дитель городского управления 
образования Наталья Сафонова 
представила большой доклад, по-
свящённый реализации суверенной 
национальной политики в муни-
ципальной системе образования, и 
подробно остановилась на задачах, 
поставленных на федеральном и 
региональном уровнях.

Так, в Магнитогорске прожива-
ют 93 тысячи детей в ворасте до 
18 лет. В 172 муниципальных 
образовательных учреждениях 
обучают и воспитывают более 
80 тысяч детей, заняты шесть тысяч 
педагогических работников. Охват 
дошкольным образованием детей 
в возрасте от трёх до семи лет со-
ставляет 100 процентов, однако 
существует потребность в местах, 
особенно в южной части города, 
для детей от полутора до трёх лет. 
Выполняется план строительства 
детских садов. В этом году в рамках 
реализации проекта «Демография» 
при поддержке губернатора и главы 
города будет введён в эксплуа-
тацию второй детский сад в 147 
микрорайоне на 290 мест. В течение 
двух последних лет создано 810 но-
вых мест для дошкольников, в том 
числе 190 мест для детей в возрасте 
от полутора до трёх лет. С целью 
реализации национального про-
екта «Образование» продолжается 
создание новых школьных мест, в 
настоящее время идёт строитель-
ство школы в 147 микрорайоне, 
рассчитанной на 1224-х учащихся.

– Сегодня Россия выбирает свой 
путь развития, приоритетным на-
правлением является суверенность 
национальной системы образова-
ния, – отметила Наталья Сафонова. 
– В этом году этой теме уделено 
большое внимание. 

Так, в общем образовании реа-
лизуется проект «Школа Минпрос-
вещения России». На дошкольном 
уровне аналогом является феде-
ральная образовательная про-
грамма дошкольного образования, 
маршрут развития которой нахо-
дится в стадии разработки.

– Если говорить о подходах к 
созданию единого образователь-
ного пространства, то прежде 
всего это единый федеральный 
государственно-образовательный 
стандарт, федеральные образова-
тельные программы и единые учеб-

ники, – уточнила Наталья Сафонова. 
– Учебники планируют разработать 
по всем предметам учебного плана 
до 2025 года. В этом году старшая 
школа с 1 сентября будет обучать-
ся по новым учебникам истории: 
четыре тома для 10–11-х классов 
по истории России и всеобщей исто-
рии, которые охватывают периоды 
с 1914 по 1945 год в 10-х классах и 
с 1945 по настоящее время в 11-х 
классах. Во главе угла стоит Россия 
и её роль в мировой истории.

Школьная миграция
Один из факторов риска, с кото-

рым сталкиваются магнитогор-
ские педагоги, – низкий уровень 
владения русским языком несо-
вершеннолетними иностранными 
гражданами.

– Процесс миграции существует, в 
школах и дошкольных учреждениях 
много приезжих из стран дальнего 
и ближнего зарубежья. Наша основ-
ная задача – включить их в нашу 
воспитательную систему и привить 
ценности, существующие в нашей 
стране. В этом году вопрос будет на 
особом контроле.

Так, учреждениям даны методи-

ческие рекомендации о проведении 
первичной диагностики таких обу-
чающихся для определения уровня 
языковой подготовки. По резуль-
татам диагностики принимается 
решение о необходимости включе-
ния в учебный план дополнитель-
ных часов по изучению русского 
языка. По данному направлению 
на базе школы № 66 будет открыт 
городской ресурсный центр. Кроме 
того, на контроле школы с низкими 
результатами обучения. 

Большое внимание будет уделено 
вопросам профессиональной ори-
ентации. Так, планируется откры-
тие педагогических классов, чтобы 
уже в школе ребята погружались в 
педагогическую профессию и выби-
рали эту работу. С нового учебного 
года еженедельно по четвергам 
учащиеся 6–11-х классов станут 
участниками занятий по программе 
«Россия – мои горизонты».

«Код будущего»
Семь школ: № 5, 10, 32, 64, 65, гим-

назия № 53 и МГМЛ – включились в 
реализацию федерального проекта 
«Код будущего», реализующегося 
в рамках национального проекта 

«Цифровая экономика РФ». В рам-
ках проекта 173 школьника 8–11-х 
классов изучают современные язы-
ки программирования на бесплат-
ных курсах. В новом учебном году к 
проекту намерены подключиться и 
другие школы города.

Ещё одна актуальная тема – соз-
дание школьных музеев, на сегодня 
они есть только в десяти учреж-
дениях города, а также школьных 
хоров и медиацентров. В 2024 году 
на базе многопрофильного лицея 
состоится открытие детского тех-
нопарка «Кванториум».

В целях большего охвата детей 
дополнительным образованием на 
территории Челябинской области, 
в том числе и в Магнитогорске, 
начнётся внедрение социальных 
сертификатов на получение му-
ниципальных услуг. Сертификат 
– это именная электронная за-
пись, реестровый номер, который 
ребёнок получает один раз до со-
вершеннолетия. С 1 сентября 2023 
года родители будут иметь право 
на получение социального серти-
фиката персонифицированного 
финансирования дополнительного 
образования, номинал которого 
они смогут потратить на занятия 
в учреждениях дополнительного 
образования, в том числе в него-
сударственных, перечень которых 
в настоящее время уточняется. В 
перспективе данное нововведение 
ожидает и школьное дополнитель-
ное образование. Применить соци-
альный сертификат можно будет 
только к программам, прошедшим 
независимую оценку качества и 
имеющим маркер «Доступна оплата 
сертификатом» на едином портале 
госуслуг и на открытом портале 
«Навигатор дополнительного об-
разования детей Челябинской 
области».

«Разговоры о важном»

Очень большое внимание будет 
направлено на патриотическое 
воспитание. Все школы города по-
лучили государственную символи-
ку, и, как и в прошлом году, каждая 
учебная неделя будет начинаться с 
поднятия государственного флага, 

исполнения гимна и проведения 
классного часа в рамках проекта 
«Разговоры о важном». 

– Основная задача – интеграция 
в нашу воспитательную систему 
именно «Разговоров о важном», – 
подчеркнула Наталья Сафонова. 
– Воспитанник должен выйти из 
школы патриотом Родины, малой 
родины, своего города.

Также Наталья Сафонова по-
просила обратить внимание на 
реализацию программ активной со-
циализации для начальной школы 
«Орлята России» и для учащихся 
5-х классов «Я, ты, он, она – вместе 
целая страна».

Что касается цифровизации об-
разования, все учреждения города 
зарегистрированы на платформе 
«Сферум». С 1 марта 2023 года 
вступили в силу правовые нормы 
и установлены запреты на ис-
пользование при предоставлении 
муниципальных услуг иностран-
ных мессенджеров. 75 процентов 
педагогов уже создали чаты в Сфе-
руме, необходимо довести цифру 
до 100 процентов. С декабря 2022 
года работает государственная 
информационная система «Моя 
школа», которая обеспечивает 
доступ обучающихся и педагогов 
к цифровому образовательному 
контенту и цифровым образова-
тельным сервисам и осуществляет 
связь с системой «Сферум». Пока 
в «Моей школе» зарегистрирова-
но 89 процентов педагогических 
работников и девять процентов 
учащихся. Регистрация учащихся на 
сегодня не является обязательной, 
но предполагается, что они будут 
интегрированы из модуля «Сетевой 
Город. Образование».

– Нужно донести до родителей: 
и «Сферум», и «Моя школа» – это 
помощь, никто не отменял и не 
отменит традиционную систему, 
но дистанционное обучение не-
обходимо вводить, – подчеркнула 
Наталья Сафонова.

Также  становится обязательным 
участие в общественнополезном 
труде, согласия родителей теперь 
не требуется. С 1 сентября 2024 
изменится наименование и содер-
жание предмета «Основы безопас-
ности жизнедеятельности». Новый 
предмет «Основы безопасности и 
защиты Родины» будет включать 
начальную военную подготовку и 
основы медицинской подготовки. 
Пока этот предмет изучается как 
отдельный модуль. С 2023 года по 
окончании школы также вернутся 
серебряные медали.

  Мария Митлина

Актуально
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Иеромонах 
Лаврентий 
(Гоць)

На августовском педсовете глава города призвал учителей 
эффективно использовать каждый вложенный рубль

На школах 
экономить не будем!
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Отдых

В актовом зале лагеря «Горное 
ущелье» не протолкнуться: че-
рез несколько минут начнётся 
церемония подведения итогов 
очередной проектной смены. 
Волнуются все: и участники, и 
педагоги, и группы поддержки. 
Звучит гимн «Горного ущелья», 
и обстановка меняется на гла-
зах – на смену волнению прихо-
дит азарт и нетерпение – хочет-
ся так представить свою идею, 
чтобы она «зашла» и нашла 
одобрение у строгого жюри, 
которого за пять лет существо-
вания профильной программы 
уже сложно чем-либо удивить. 

– С 2021 года на базе ДООЦ «Гор-
ное ущелье» действует уникальный 
образовательный интенсив Project.

mgn, получивший высокие 
оценки на всероссийских 
конкурсах, – отметила 
руководитель профиль-
ной смены, проректор по 
молодёжной политике и 

воспитательной работе 
в Южно-Уральском ин-
ституте искусств имени 
П. И Чайковского Ната-
лья Балынская. – Всего 
неделю назад мы рас-

сказывали о том, что такое проекты, 
как важно уметь их грамотно разра-
батывать, тем, кто приехал в «Горное 
ущелье» впервые. И вот спустя несколь-
ко дней кропотливой работы, уже видим 
результаты. Да какие! 

Чего только не предложили участ-
ники интенсива в этот раз: клуб ро-
бототехники, радиостанцию, школу 
финансовой грамотности, музыкальную 
студию, центр творчества, тренажёрный 
зал, батутный центр, кружок танцев и 
теплицу, парочка проектов – кафе в ко-
рейском стиле и использование красок 
Holi – были разработаны специально 
для парка Притяжение, один – доставка 
напитков в фургончиках – для Бело-
рецка. 

Разработчики предлагали 
не просто идею, а полный расклад 
по ней – с затратами, прибылью, 
расходами на штат и оборудование 
и приблизительным 
сроком окупаемости

 Увлечённость и заинтересованность 
ребят были понятны: многие 

проекты, представленные 
их предшественниками 
из других смен, уже нашли 
реальное воплощение на 
территории лагеря. 

– Хочу выразить вам 
большую благодарность, 
– обратился к участни-
кам интенсива дирек-
тор ЧУ ДО ПАО «ММК» 

«Детский оздоровительно-
образовательный комплекс» Олег Заки-
ров. – Вы меня сегодня очень удивили и 
порадовали. Проекты, представленные 
в этой смене, очень приближены к 
реальности нашего лагеря, благодаря 
чему процент реализуемых идей с 
каждым годом возрастает. Если начи-
нали мы с десяти процентов, то на этой 

смене, по предварительным данным, 
можно говорить уже о шестидесяти. 
Могу перечислить объекты, которые 
появились у нас благодаря таким вот 
проектам: стадион, открытый бассейн, 
площадка для пляжного волейбола, 
кулинарная студия, кафе. С этого года 
мы решили ввести новшество – та-

блички с именами авторов 
проектов. Для этого под-
няли всю информацию за 
пять лет существования 
профильной программы 

– лагерь должен знать 
своих героев! 

– Профильная про-
грамма,  участника -
ми которой вы стали, 
очень значимая, – под-
черкнула кандидат 

педагогических наук, 
доцент, ведущий специалист по научно-
методической работе ЧУ ДО ПАО 
«ММК» «ДООК» Оксана Савельева. – Она 
собрала немало наград и на регио-
нальном, и на всероссийском уровнях 
и вошла во всероссийскую программу 
«Каникулярные профориентационные 
школы». О ваших проектах уже завтра 

узнают специалисты Министерства 
просвещения РФ. Так что вы большие 
молодцы!

– Здорово, что вы не боитесь мечтать, 
и не менее важно, что вы готовы во-
площать свои мечты в реальность, – об-
ратился к ребятам член жюри, главный 
редактор газеты «Магнитогорский 
металл» Олег Фролов. – Свою карьеру 
я начинал с радийной журналистики, 
поэтому проект создания собственной 
радиостанции в «Горном ущелье» мне 
близок и интересен. Понравились и 
другие идеи, связанные с творчеством. 
Важно, что руководство лагеря и педаго-
ги вас поддерживают, так что, возможно, 
уже в скором времени многое из того, 
что мы сегодня увидели, обретёт реаль-
ные очертания. 

Победители конкурса проектов полу-
чили футболки и сертификаты участни-
ков интенсива, которые пригодятся им 
при поступлении в вуз, а болельщики 
– массу положительных эмоций! Мно-
гим из них проектная деятельность 
пришлась по душе, так что в следующем 
году они готовы попробовать себя в 
новой ипостаси. 

 Елена Брызгалина

Ребята постарались сделать жизнь в лагере 
интереснее и насыщеннее

Мечтать не вредно

Проект

«Университетские смены»
МГТУ имени Г. И. Носова встретил гостей. 
67 школьников из Донецкой Народной Респу-
блики стали участниками «Университетских 
смен» – такое название носит один из флагман-
ских проектов «Движения первых».

Проект реализуется при поддержке Минпросвещения 
и Минобрнауки России. Цель – создать условия для лич-
ностного развития, самоопределения и социализации 
школьников от двенадцати до семнадцати лет через до-
полнительные образовательные программы в лучших 
вузах России.

В прошлую пятницу на открытие смены к ребятам в 
учебно-оздоровительный центр «Юность» приехали пред-
ставители городского отделения «Движения первых» и 
советники директора по воспитанию и взаимодействию с 
детскими общественными объединениями. С приветствен-
ным словом выступила главный специалист по организа-
ции работы Магнитогорского округа Наталья Новоселова, 
которая пожелала юным участникам смело идти к своим 
целям и воплощать самые креативные идеи в жизнь.

Затем «Первые» познакомили школьников с ценностями 
своего движения, рассказали об истории создания и основ-
ных направлениях деятельности. В ходе дискуссии ребята 
узнали о различных проектах и возможностях, где можно 
проявить себя и развить свой талант.

Также для активистов был организован тематический 
квест «Будь в Движении!», в рамках которого ребятам 
предстояло пройти 12 этапов и ещё более подробно по-
знакомиться с идеями «Первых». Кроме того, специалисты 
провели проектную сессию «ProДвижение», на которой 
участники смены встретились с учредителями движения 
и обсудили важные социальные проблемы: как справиться 
с буллингом в школе, брать на себя ответственность за 
результат и заводить друзей.

Лесовосстановление

Высаживают непрерывно
Более двух тысяч гектаров сгоревшего леса 
засадят молодыми деревьями на Южном Урале, 
сообщает портал «Губерния» (16+).

О планах по лесовосстановлению в текущем году рас-
сказал и.о. начальника Главного управления лесами Челя-
бинской области Валерий Нигматуллин в прямом эфире 
Центра управления регионом. 

По его словам, уже высажены саженцы сосны, ели, ли-
ственницы и березы на площади 1,8 тысячи гектаров. А 
для восстановления лесных территорий около посёлка 
Джабык в Карталинском районе (там сильно погорели леса 
в 2021 году) даже построили специальную теплицу, чтобы 
высаживать деревья в течение всего сезона непрерывно.

План по восстановлению лесов на этот год предусматри-
вает засадить молодыми деревьями 2164 гектара лесного 
фонда, который ранее пострадал от лесных пожаров.

Время с пользой

Тренинги 
для «серебряного» возраста
Занятия компьютерной и финансовой грамотно-
стью, а также кулинарные мастер-классы и пси-
хологические тренинги проводят для пожилых 
людей в центрах общения старшего поколения.

Такие подведомственные учреждения Социального 
фонда РФ уже посетили более тысячи южноуральцев «се-
ребряного» возраста.

Появляться центры общения старшего поколения на-
чали с октября прошлого года во всех регионах России, их 
задача – организовать для пожилых людей интересный 
досуг, полезное времяпровождение.

В Челябинской области действуют три таких центра – в 
Копейске, Магнитогорске и Пласте. В них проводят мастер-
классы по кулинарии, психологические тренинги и занятия 
на разные темы.

Оксана 
Савельева

Олег 
Закиров

Наталья 
Балынская

Вероника Вертопрахова, Алёна Бурлакова



Конкурс

Лидеры здравоохранения
Центр охраны материнства и детства Магни-
тогорска стал победителем конкурса «Лидеры 
здравоохранения Челябинской области–2023» 
в номинации «За здоровое общество: профилак-
тика заболеваний и здоровый образ жизни».

Победу принёс проект «Опыт работы центра охраны ре-
продуктивного здоровья детей и подростков «Ювентус +» 
по профилактике абортов у несовершеннолетних».

«Лидеры здравоохранения Челябинской области–2023» 
– новый конкурс профессиональных компетенций среди 
медицинских организаций Южного Урала, инициирован-
ный и организованный фондом ОМС в честь 30-летия 
системы обязательного медицинского страхования. 
Целью конкурса стал поиск эффективных решений в 
здравоохранении, отвечающих современным вызовам 
и направленных на повышение качества, доступности и 
безопасности оказания медицинской помощи, сообщает 
пресс-служба ТФОМС Челябинской области.

Экспертное жюри, в состав которого вошли представи-
тели фонда ОМС, регионального минздрава, страховых 
компаний, оценивало представленные на конкурс про-
екты по ряду критериев: актуальность, уникальность и 
новизна, практическая реализация и полученные резуль-
таты. Кроме того, учитывались возможности применения 
лучших практических решений в других медицинских ор-
ганизациях региона и, безусловно, творческий подход.

Как отмечают организаторы, конкурс стал эффективной 
площадкой для обмена опытом и тиражирования лучших 
практических решений медицинских организаций Че-
лябинской области, направленных на развитие здраво-
охранения и обязательного медицинского страхования. 
Все участники продемонстрировали высокий уровень 
профессионализма, энтузиазм и креативность, а также 
способность активно внедрять в своей работе методы про-
ектного управления обеспечением качества, доступности 
и безопасности оказания медицинской помощи.

В Магнитогорске отметили 
80-летие со дня разгрома 
немецко-фашистских войск 
в Курской битве.

Главной героиней праздника 
стала одна из одиннадцати ныне 
здравствующих южноуральцев 
– участников Курской битвы По-
лина Григорьевна Кузичкина. Её 
поздравили заместитель председа-
теля Магнитогорского городского 
совета ветеранов Василий Муро-
вицкий, заместитель председателя 
Магнитогорской городской обще-
ственной организации ветеранов 
Афганистана и Чечни Ильдар Габ-
драхманов, депутат МГСД Алексей 
Качемов, главный специалист мест-
ного отделения общероссийского 
общественно-государственного 
движения детей и молодёжи «Дви-
жение первых» Наталья Новосёло-
ва, активист движения «Молодая 
гвардия» Максим Астахов.  

Поздравительную открытку за 
подписью губернатора Курской об-
ласти Романа Старовойта, цветы и 
подарки от администрации города 
и управления социальной защиты 

населения вручил участнице Кур-
ской битвы директор комплексного 
центра социального обслуживания 
населения Орджоникидзевского 
района Руслан Шигапов. 

– Вы из легендарного поколе-
ния победителей и созидателей, 
которые прошли тяжелейшие ис-
пытания военного лихолетья, вос-
становили страну, создали тот фун-
дамент, который служит нашему 
Отечеству и сегодня, – сказал Руслан 
Шигапов. – Здоровья вам ещё на 
долгие годы, внимания близких и 
мирного неба над головой. 

Кульминацией торжественного 
мероприятия стал парад у дома 
ветерана, строем перед которым 
прошли участники движения «Мо-
лодая гвардия» и юнармейцы. 

Волнительной и трогательной 
получилась речь ветерана в ответ 
на полученные поздравления: 

– Сердечно благодарю за по-
даренный праздник, за тёплые 
пожелания, за ваши внимание и 
уважение. Желаю всем крепкого 
здоровья, безграничного счастья и 
всех благ. Спасибо, дорогие! 

Полине Григорьевне Кузич-
киной, как и многим другим, не 
было 18 лет, когда началась Ве-
ликая Отечественная война. За её 
плечами была школа медсестёр 
Рабоче-крестьянской Красной 
Армии. Юную медсестру призвали 
в действующую армию и напра-
вили в Ташкент, где создавалось 
воинское формирование. После 
обучения она была направле-
на на Северо-Кавказский фронт. 
Военные дороги привели её на 
Калининский фронт, потом были 
великое сражение на Курской дуге, 
контузия, освобождение Украины, 
Молдавии, Румынии, Венгрии, 
Болгарии, Австрии, Чехословакии. 
После сражения под Прохоровкой 
молодая медсестра была награж-
дена медалью «За боевые заслуги». 
А потом к ней прибавились орден 
Отечественной войны II степени, 
медаль «За взятие Вены» и другие 
боевые награды. В этом году По-
лине Григорьевне вручили медаль 
«В память 80-летия Прохоровского 
сражения 12 июля 1943 года». В 
октябре этого года Полине Григо-
рьевне исполнится сто лет. 
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Праздник 
для ветерана

Герои

Руслан Шигапов и Полина Григорьевна Кузичкина

О смерти мастера сообщил дирек-
тор театра «Ленком» Марк Варша-
вер. Супруга Глеба Анатольевича 
актриса Инна Чурикова сконча-
лась после остановки сердца в 
январе 2023 года. Чурикова была 
для отечественного режиссёра не 
только музой и женой, но и полно-
правным соавтором. Вместе с ней 
он снял десять картин, не считая 
совместных работ на театральной 
сцене. Панфилов пережил свою 
супругу всего на семь месяцев.

Глеб Панфилов 
родился 21 мая 1934 года 
в Магнитогорске

С раннего детства его увлекали театр 
и искусство фотографии. Но поначалу он 
окончил уральский политех и работал 
на заводе в Свердловске, а затем – в 
одном из НИИ. В конце 1950 Панфилов 
перешёл на комсомольскую работу, стал 
заведующим отделом пропаганды и аги-
тации в горкоме ВЛКСМ Свердловска. 
Тогда же он увлёкся кино, организовал 
с друзьями любительскую киностудию 
и снял свои первые короткометражки. 

В 1959 году увидела свет первая – 
«Вставай в наш строй» (0+). В 1961 году 
Панфилов начал заочное обучение во 
ВГИКе, в 1965 окончил очные Высшие 
курсы сценаристов и режиссёров.

В 1967 году состоялся его режиссёр-
ский дебют: на киностудии «Ленфильм» 
он поставил картину «В огне брода нет» 
(0+) с Инной Чуриковой в главной жен-
ской роли. В 1970 году Панфилов снял 
картину «Начало» (0+), во время съёмок 
которой Панфилов женился на актрисе. 
Постановщик часто снимал Чурикову в 
главных ролях своих кинолент. Среди 
известных работ тандема такие ленты, 
как «Прошу слова» (12+), «Тема» (12+), 
две экранизации Горького – «Васса» (0+) 
и «Мать» (12+). В 1978 году у звёздной 
пары родился сын Иван. Чурикова 
свою роль музы отрабатывала на все 
сто процентов – она словно приносила 
Панфилову удачу. Фильм «В огне брода 
нет» завоевал награду международного 
кинофестиваля в Локарно; «Начало» 
– «Серебряного льва святого Марка» в 
Венеции. Не оставались без призов и сле-
дующие фильмы режиссера – за «Прошу 
слова» (12+) он получил награду МКФ в 
Карловых Варах, за «Вассу» по Горькому 
– приз ММКФ и Госпремию РСФСР имени 
братьев Васильевых. У Панфилова были 
и «Золотой медведь» Берлинского ки-
нофестиваля, и почётный приз за вклад 

в киноискусство Канн. Любопытно, 
что «Золотого медведя» он получил за 
фильм «Тема» (0+), который был снят в 
1979 и несколько лет пролежал на полке 
по цензурным соображениям.

После распада СССР Глеб Панфилов 
снимал не слишком часто, но его про-
екты были, как правило, большими и 
амбициозными. Среди его работ – фильм 
про последние годы жизни и гибель 
семьи Романовых «Романовы. Венце-
носная семья» (0+), в котором Чурикова 
озвучивала роль императрицы Алексан-
дры Фёдоровны.

Панфилов снял 10-серийный фильм 
«В круге первом» (12+) по роману 
Александра Солженицына – с самим 
писателем в качестве автора сценария. 
Он также занимался театральной ре-
жиссурой, ставил фильмы-спектакли, 
был соавтором сценария двух частей 
фильма Никиты Михалкова «Утомлён-
ные солнцем-2» – «Предстояние» (18+) 
и «Цитадель» (18+). А поставленный 
им спектакль «Аудиенция» (16+) стал 
настоящим бенефисом его супруги – Чу-
рикова играла там британскую королеву 
Елизавету II.

Последней работой Панфилова-
режиссера стала экранизация ещё одно-
го произведения Солженицына – фильм 
«Иван Денисович» (16+) был поставлен 
по мотивам рассказа «Один день Ивана 
Денисовича» (16+), хотя фабула сильно 
переделана. Эту ленту впервые показа-
ли в 2021 году на фестивале в Локарно, 
на котором больше полувека назад на-
чался триумфальный путь Панфилова 
в кино.

После смерти супруги он практически 
полностью отгородился от мира. На 
просьбу о комментариях отвечал одно-
сложно: «Очень больно. Кровоточит». Но 
теперь они снова будут вместе. Теперь 
уже – навсегда.

Уходят легенды

Память

В субботу на 90-м году жизни 
накануне Дня российского кино скончался 
уроженец Магнитогорска, режиссёр, сценарист, 
народный артист РСФСР Глеб Панфилов

Глеб Панфилов



Городской проспект 5Магнитогорский металл 29 августа 2023 года вторник

Благоустройство

Финансы

Депутаты Законодательного 
собрания Челябинской области 
одобрили изменения в главный 
финансовый документ региона 
– Закон об областном бюджете.

По словам первого заместителя 
министра финансов области Антона 
Прыгунова, федеральные средства 
являются целевыми и предназначены 
для конкретных расходов. В частности, 
их направят на развитие жилищного 
строительства – более 146 миллио-
нов рублей, на создание некапиталь-

ных объектов – быстровозводимых 
конструкций для отдыха детей и их 
оздоровления – 47,8 миллиона рублей, 
на доплаты учителям за классное ру-
ководство – 47,7 миллиона рублей. По 
решению, принятому на федеральном 
уровне, на 53,7 миллиона рублей уточ-
няется объём федеральных средств на 
развитие транспортной инфраструкту-
ры в сельских территориях.

За счёт перераспределения ранее 
зарезервированных в областном бюд-
жете средств дополнительные деньги 

также пойдут на увеличение фонда 
оплаты труда работников бюджетной 
сферы – это 2 миллиарда 163 миллиона 
рублей. В связи с уточнением контин-
гентов учащихся школ и воспитанни-
ков детских садов на 541,8 миллиона 
рублей увеличатся субвенции местным 
бюджетам. Ещё 62,7 миллиона рублей 
дополнительно предусмотрено на еди-
новременные выплаты льготникам для 
установки внутридомового газового 
оборудования.

С учётом изменений доходы област-
ного бюджета на 2023 год составят 
224,86 миллиарда рублей, расходы –  
302,16 миллиарда рублей, дефицит –  
77,3 миллиарда рублей (без измене-
ний).

Федеральный транш

Среди самых распространённых 
работ по инициативному бюд-
жетированию – обустройство 
парковок во дворах. Проблема 
актуальная для большинства 
дворов города. Но где-то пар-
ковки уже есть, а где-то жители 
всё ждут и ждут, когда же им 
какой-то дядя подарит это бла-
го цивилизации. 

На днях во дворе домов № 29, 29/1, 
27/2 и 31/1 по улице Галиуллина 
разразился скандал. В очередной раз 
сюда нагрянули сотрудники ГИБДД 
и специалисты управления охраны 
окружающей среды и экологического 
контроля администрации города с 
рейдом по выявлению нарушителей-
автомобилистов, паркующихся на газо-
нах. Надо отметить, что комиссия появ-
ляется именно в этом дворе с завидной 
регулярностью, будто других микро-
районов не существует. Естественно, 
жители негодуют: в этот раз дошло до 
громкой ругани со стражами порядка. 
А дело в дом, что контролирующим 
приходится реагировать на жалобы 
жильцов, которые сообщают в органы 
о владельцах машин. Как оказалось, 
делает это одна и та же жительница, 
причём с благими намерениями: якобы 
привлечь внимание управляющей ком-
пании и городской власти к проблеме 
нехватки парковочных мест и добить-
ся, чтобы стоянку наконец сделали. 
Но вот добивается она (а жители уже 
даже знают, кто этот «добрый аноним») 
только того, что её соседей наказывают 
рублём, а автомобили по-прежнему 

ставить некуда, кроме как на землю под 
деревья. А вот чтобы у домов появилась 
парковка, нужно не жалобы строчить, 
а подать заявку на благоустройство по 
программе «Инициативное бюджети-
рование» и правильно всё оформить. И 
этому сейчас самое время – тогда будет 
шанс уже в следующем году добиться 
желаемого результата. 

– Надо собрать инициативную груп-
пу, почему это и называется «Инициа-
тивное бюджетирование», – напомнил 
недавно, побывав в одном из уже бла-
гоустроенных дворов, председатель 
комиссии по программе, спикер МГСД 
Александр Морозов. – Мало сделать 
это какому-то жителю двора. Надо 
собрать соседей, единомышленников, 
определиться, что они хотят, – дорогу, 
парковочный карман, какой величины. 
После этого эскиз проекта нарисовать, 
смету приблизительную посчитать, 
заявиться сюда, на конкурс. 

Инициатором проекта вправе 
выступить группа жителей 
численностью не менее десяти 
граждан старше 16 лет, а также ТОС

Проект должен содержать описание 
проблемы, решение которой имеет 
приоритетное значение для жителей, 
с указанием того, что инициативный 
проект выдвигается для получения 
финансовой поддержки за счёт меж-
бюджетных трансфертов из областно-
го бюджета. Необходимо обоснование 
предложений, описание ожидаемого 
результата, предварительный рас-

чёт расходов, планируемые сроки 
реализации проекта, сведения о 
планируемом (возможном) финансо-
вом, имущественном или трудовом 
участии жителей в реализации про-
екта – последнее сильно повышает 
шансы, кстати. 

Инициативный проект до его внесе-
ния в администрацию города подлежит 
рассмотрению на собрании или конфе-
ренции граждан. И не стоит пугаться, 
что это длинный и сложный путь. 
Обратитесь в отдел благоустройства 
своего района – там подскажут чёткий 
алгоритм действий, помогут собрать 
нужные документы, получить согла-
сование с ресурсными организациями 
на наличие подземных коммуникаций 
в месте проведения работ. 

Непосредственно в администрацию 
города проекты вносят в октябре. То 
есть у жителей есть ещё время, чтобы 
определиться со своими желаниями, 
найти согласие с соседями и подать 
заявку на благоустройство своего дво-
ра на следующий год. Популярность 
программы растёт, как и конкуренция: 
проекты проходят конкурсный отбор. 
И нужно поторопиться, потому что 
многие уже подали заявки. 

Напомним, что губернатор Алексей 
Текслер заявил об увеличении на 50 
процентов финансирования по про-
грамме «Инициативное бюджетиро-
вание» на 2024 год – с 1,5 миллиарда 
рублей до 2,250 миллиарда. Поэтому 
выбрать смогут больше проектов. И 
вполне вероятно, что среди них будет 
именно ваш. 

 Ольга Балабанова

Правильный путь  
к парковке
Именно сейчас жителям нужно определиться и предпринять  
определённые шаги, чтобы попасть в программу инициативного  
бюджетирования на 2024 год

36,6°

Треть от плана – это мало
В Челябинской области ускорят проведение 
диспансеризации и профосмотров. Соответ-
ствующую задачу в ходе очередного областного 
совещания перед региональным минздравом 
поставил губернатор Алексей Текслер, отметив, 
что темпы этой работы недостаточные.

«Здоровье людей у нас всегда в приоритете. Напомню, 
что наша стратегическая цель – добиться к 2030 году 
ожидаемой продолжительности жизни в 78 лет. Для этого 
надо усилить профилактику заболеваний», – подчеркнул 
глава региона.

За первые полгода охват населения диспансеризацией 
составил всего 33 процента от плана. Губернатор поручил 
минздраву выявить причины отставания и сделать соот-
ветствующие выводы. Несмотря на отставание, годовой 
план по медицинским обследованиям должен быть вы-
полнен. Вместе с областным министерством включиться 
в этот процесс должны главы муниципалитетов и руко-
водство предприятий.

«Необходимо обеспечить прохождение диспансери-
зации, профосмотров сотрудниками муниципальных 
учреждений. Надо помочь медикам пригласить на медос-
мотры жителей территории, работников предприятий, 
где нужно – обеспечить транспорт для подвоза из отда-
лённых населённых пунктов или приехать на мобильных 
ФАПах в эти отдалённые населённые пункты и провести 
диспансеризацию», – отметил Алексей Текслер.

Рейтинг

Высокая конкурентоспособность
В преддверии нового учебного года рейтин-
говое агентство RAEX («РАЭКС-Аналитика») 
опубликовало топ-200 школ России по кон-
курентоспособности выпускников. В рейтинг 
включены шесть учебных заведений из Челя-
бинской области. Их выпускники поступили в 
лучшие вузы страны.

При составлении рейтинга эксперты учитывали долю 
поступивших выпускников школ в лучшие вузы страны, 
результаты ЕГЭ, основание для зачисления в универси-
тет: на бюджетной или платной основе, в рамках целевого 
приёма, по результатам олимпиад.

В топ-200 вошла магнитогорская средняя общеобразо-
вательная школа № 5 с углублённым изучением матема-
тики. 61,1 процента её выпускников поступили в вуз на 
бюджетные места, 24,2 процента – по договору.

Из южноуральских учебных заведений в рейтинг 
также включены физико-математический лицей № 31 
(Челябинск), лицей № 39 (Озёрск), Челябинский област-
ной многопрофильный лицей-интернат для одарённых 
детей, гимназия № 127 имени академика Евгения Авро-
рина (Снежинск).

Педагоги считают, что ежегодный рейтинг топ-200 
школ по конкурентоспособности выпускников, публи-
куемый агентством RAEX, полезен школьникам и их ро-
дителям: он помогает выбрать школу, которая обеспечит 
качественное образование и подготовку к поступлению 
в вуз. Кроме того, рейтинг даёт возможность сравнить 
школы по разным направлениям подготовки.

Опрос

Школам поставили оценки
В преддверии нового учебного года центр 
общественного мониторинга и проектов Челя-
бинской области провёл новое исследование 
об удовлетворённости состоянием школьного 
образования.

В исследовании приняли участие 17600 респондентов 
старше восемнадцати лет. Опрос проводили на улицах 43 
муниципальных образований региона.

Почти половина участников опроса (45,3 процента) 
довольна школьным образованием, чуть более четверти 
(27,8 процента) – недовольны. Затруднились ответить 
26,9 процента респондентов.

Самой распространённой проблемой сферы опро-
шенные назвали нехватку педагогических кадров (27,2 
процента). Также участники опроса выделили такие 
проблемы, как гонку за показателями (21,1 процента), 
неудовлетворённость программой обучения (18,9 про-
цента), низкую квалификацию педагогов (14,9 процента), 
большую загруженность детей домашними заданиями 
(13,2 процента).

«Проблема нехватки педагогов чаще беспокоит жи-
телей сельских районов, а также женщин молодого и 
среднего возраста. Проблема гонки за показателями – 
жителей Челябинска и Магнитогорска. Проблема неудо-
влетворённости программой обучения  –  челябинцев», –  
сообщает ЦОМ.

Устройство парковочного кармана  
в районе МКД № 138/3 по пр. Ленина
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Ремонт

Образование полного цикла

Магнитогорцы могут быть уве-
рены, что в их домах из крана 
будет течь чистая питьевая вода.

В Магнитогорске продолжается 
плановая замена труб Янгельского 
магистрального водовода. На время про-
ведения работ жители получают воду 
по резервной ветке. Ремонт позволит 
повысить надёжность всей системы 
водоснабжения и улучшить качество 
питьевой воды, сообщает пресс-служба 
городской администрации.

На место ремонтных работ на Янгель-
ском водоводе указывает вырытый в 
поле котлован. Трубы, по которым вода с 
19 насосной станции поступает в право-
бережную часть Орджоникидзевского 
района, уложены на глубину три метра 
на песчаном основании и тянутся до 
города 17 километров.

«Этот водовод взят в эксплуатацию 
в 1971 году. То есть трубы прослужили  
52 года. Сейчас идёт плановая замена 
наиболее изношенных участков. В этом 
году протяжённость новых труб со-
ставит чуть более одного километра», 
– рассказал журналистам начальник 
управления по эксплуатации сетей водо-

снабжения и водоотведения МП трест 
«Водоканал» Серей Радионов.

Пятьсот метров заменили по весне, 
до конца октября взят в работу уча-
сток шестьсот метров. Пока бригада 
демонтирует старую трубу, сварщики 
«колдуют» над новой. Отрезки сначала 
сваривают между собой, а потом при-
ступают к их укладке.

«Современные стальные трубы диа-
метром 800 миллиметров. В отличие от 
старых они имеют усиленную внешнюю 
изоляцию и цементно-песчаное покры-
тие, которое защищает внутреннюю 
поверхность от коррозии», – поясняет 
начальник ремонтно-строительного 
цеха МП трест «Водоканал» Никита 
Черенков.

Что важно, система водоснабжения 
Магнитогорска устроена таким образом, 
что есть возможность на время ремонта 
пустить воду в город по резервным вет-
кам. Жители не испытывают никаких 
неудобств, зато могут быть уверены, что 
и дальше в их домах из крана будет течь 
чистая питьевая вода.

Кипит 
работа

Сетка 
не барьер

Консультации

ООО «Ассоциация юристов России» 
проводит бесплатные юридические консультации

Темы консультаций 
в сентябре: Время Дата

Справки 
по теле-
фону

Приёмная депутата Магнитогорского городского 
Собрания депутатов В. В. Иванова, ул. Октябрьская, 

32, каб. 101
Приём председателя комис-
сии по законодательству и 
местному самоуправлению, 
депутата по избирательно-
му округу № 7

16.00–
18.00

4 сен-
тября -

Центр правовой информации «Библиотека Краше-
нинникова», пр. Ленина, 47

Требования кредитных 
организаций, требования к 
кредитным организациям. 
отмена судебных приказов. 
исполнительное произ-
водство

15.15–
17.15

1, 4, 8, 
11, 15, 
18, 22, 
25, 29 
сен-

тября

23-24-73 
(по пред-

вари-
тельной 
записи)

На приёме у адвоката

16.00–
18.00

5 сен-
тября

На приёме у юриста 12, 26 
сен-
тября

На приёме у нотариуса 19 сен-
тября

Приём председателя мест-
ного отделения Ассоциации 
юристов России

4 сен-
тября

День помощи детям и их за-
конным представителям

17.00– 
19.00

4 сен-
тября

Приёмная депутата Магнитогорского городского Со-
брания депутатов С. В. Короля ул. Галиуллина, 24/3

На приёме у юриста 
(по предварительной за-
писи)

16.00–
18.00

20 сен-
тября 30-73-64

Депутатский центр партии «Единая Россия» (лево-
бережный Дворец металлургов), пр. Пушкина,19

Вопросы пенсионного за-
конодательства

10.00– 
11.30

12 сен-
тября 24-30-61 

(по пред-
вари-

тельной 
записи)

На приёме у юриста 16.00– 
18.00

14, 18, 
29 сен-
тября

Общественная приёмная депутата Законодатель-
ного собрания Челябинской области П. В. Шиляева,

пр. К. Маркса, 186

На приёме у юриста 15.00–
17.00

14 сен-
тября

30-30-92
(по пред-

вари-
тельной 
записи) 

Общественная приёмная депутата Государственной 
Думы  П. В. Крашенинникова и местного отделения 

Ассоциации юристов России, ул. Советская, 115

На приёме у юриста

10.00– 
12.00, 
14.00– 
16.00

7, 14, 
21, 28 
сен-
тября

22-91-91 
(по пред-

вари-
тельной 
записи)

14.00– 
17.00

5, 12, 
19, 26 
сен-
тября

                   
Всероссийский день правовой помощи детям 
и их законным представителям, посвящённый 
Дню знаний. Бесплатные юридические консуль-
тации 4 сентября 2023 года.

Центр правовой информации 
«Библиотека Крашенинникова», пр. Ленина, 47

Темы 
консультаций

Часы 
приёма

Справки 
по телефону

Прием председателя 
МО «АЮР»

16.00–
18.00

23-24-73Исполнительное 
производство

15.15–
17.15

На приёме у юриста 17.00–
19.00

 П. В. Крашенинников, 
председатель общероссийской общественной организации 

«Ассоциация юристов России», 
 С. В. Шепилов, председатель местного отделения 

Ассоциации юристов России

На аппаратном совещании в 
администрации города ректор 
МГТУ имени Г. И. Носова расска-
зал, с чем вуз пришёл к новому 
учебному году, какие ближай-

шие и перспективные 
планы у магнито-
горского универси-
тета. 

– Как металл проходит 
все переделы, начиная с 
руды, так и в наш уни-
верситет заходят дети 
от шести лет и на любом 
этапе имеют возмож-
ность самореализации 
в IT-кубе, кванториуме, 
проектной школе и да-

лее, получая образование от уровня 
среднего профессионального до кадров 
высшей квалификации, чтобы на выхо-
де быть успешным и востребованным 
в разных отраслях промышленности, 
– рассказал Дмитрий Терентьев. – Важ-
ным принципом воспитания и обучения 
должно быть совмещение фундамен-
тальности и практикоориентированно-
сти. Между подготовкой профессионала 
для нужд экономики и формированием 
глубоко и нестандартно думающего 
человека требуется тонкий баланс. Цели 
разнонаправленные, поэтому требуют 
параллельных решений. Наш универ-
ситет совместно со школами города 
и региона регулярно проводит меро-
приятия, направленные, в том числе, на 
реализацию федеральных проектов по 
ранней профориентации.

В 2022 году многопрофильный кол-
ледж стал одним из победителей фе-
дерального проекта «Профессионали-
тет» и при поддержке правительства 
Челябинской области и наших пар-
тнёров, в первую очередь предприя-
тий Группы ПАО «ММК», был создан 
образовательно-производственный 
кластер в отрасли металлургии. В 2023 

году перечень предприятий и специ-
альностей, входящих в кластер, рас-
ширился – промышленных партнёров 
теперь шесть, а специальностей – семь. 
По этим программам обучаются более 
800 студентов.

МГТУ предлагает студентам 
сетевые образовательные 
программы 
с вузами-партнёрами РФ 
и дружественных стран

– В 2023 году завершился первый 
год в высшей инженерной школе Homo 
Technicus, – напомнил Дмитрий Вячесла-
вович. – Успешно завершена реконструк-
ция общежития в рамках национального 
проекта «Наука и университеты» – «Раз-
витие инфраструктуры для научных 
исследований и подготовки кадров». 
На стадии строительства новый ФОК, 
который по проекту будет иметь бас-
сейн с 25-метровыми дорожками, два 
поля для мини-футбола, совмещённую 
баскетбольную и волейбольную, тен-
нисную, воркаут-площадки, а также  
400-метровую беговую дорожку. Осна-
щается студенческий центр «Пирами-
да». В результате будет уникальный 

комплекс, где можно комфортно жить, 
заниматься спортом и реализовывать 
себя в творчестве, науке, культуре. 

Планы на ближайшие годы у коллек-
тива МГТУ  амбициозные. Это развитие 
собственного кампуса «Магнитная доли-
на». На площадке учебно-научного цен-
тра (Ленинградская, 79) планируются 
возведение танхаусов для привлечения 
молодых специалистов, строительство 
нового научно-образовательного корпу-
са для размещения лабораторий.

Магнитогорский вуз выступает участ-
ником проекта Минобрнауки России 
«Университетские смены». На базе 
университета открыта десятидневная 
профильная смена для 70 детей в воз-
расте от 12 до 17 лет из разных регионов 
страны. 

– В июле делегация МГТУ посетила 
Донбасский государственный техни-
ческий университет в Алчевске, – рас-
сказал Дмитрий Терентьев. – Обсудили 
с коллегами вопросы взаимодействия, 
определили направления сотрудниче-
ства. 

Первого сентября вуз примет больше 
полутора тысяч студентов. В 2023 году 
для них организуют День знаний (0+) 
в 19 часов в городском курорте «При-
тяжение». Ректор МГТУ  пригласил на 
праздник всех желающих.

У МГТУ имени Г. И. Носова амбициозные планы на ближайшие годы

Дмитрий 
Терентьев
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Правоохранители напоминают 
родителям о необходимости 
обеспечить надёжную преграду: 
москитные сетки на окнах толь-
ко кажутся опорой. 

На днях в Магнитогорске произо-
шёл очередной печальный инцидент с 
ребёнком: трёхлетняя девочка выпала 
из окна второго этажа частного дома. 
Как и во многих подобных случаях, на 
окне была москитная сетка. Спрятав-
шись на подоконнике, девочка не по-

чувствовала угрозы от открытого окна: 
сетка выглядела достаточно надёжной 
преградой. Крепления, не рассчитан-
ные на вес ребёнка, не выдержали, и 
девочка полетела вниз. Ребёнок по-
лучил сочетанную травму и находится 
под наблюдением врачей. Подобные 
истории, к сожалению, периодически 
происходят повсюду. 

Психологи объясняют, что у ребёнка 
весь мир вызывает огромный интерес: 
зелёная трава, птички, проезжающие 
под окном машины. Не имея доста-
точного жизненного опыта, малыш 
тянется рассмотреть происходящее, 
но ещё не может распознать возмож-
ную опасность. Он не понимает, чем 
может обернуться шаг на подоконник 
за птичкой. Трагедии можно избежать, 
если сохранять бдительность и не 

ослаблять контроль, а ещё – поста-
раться минимизировать возможную 
опасность. Не стоит рассчитывать на 
москитную сетку: напротив, ребёнок 
воспринимает конструкцию как опо-
ру, но часто выпадает из окна вместе 
с ней. Если в доме есть дети, при про-
ветривании следует открывать только 
фрамуги и форточки, а ещё лучше – за-
ранее установить на окна специальные 
блокираторы и фиксаторы, которые не 
позволят ему самостоятельно распах-
нуть окно. Мебель, в том числе кровати, 
желательно отодвинуть от окон. Тогда 
малыш не сможет забраться на подо-
конник случайно.

 И самое главное, универсальное пра-
вило профилактики в любых жизнен-
ных ситуациях: никогда не оставлять 
маленького ребёнка без присмотра.

Безопасность
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Квартирный вопрос

Друзья столкнулись с необ-
ходимостью купить квар-
тиру в городе для матери 
– хотят забрать поближе к 
себе, но при этом дать воз-
можность жить отдельно. И, 
несмотря на то, что день-
ги есть – даже ипотека не 
нужна, долгое время ничего 
не могли выбрать. Однушки 
уходили из-под носа, как 
горячие пирожки в зимний 
день у торговки с лотка. И 
это при том что улучшен-
ка за три миллиона – это 
просто везение, объяснили 
они, а так – цена доходит 
до четырёх (!) миллионов 
рублей за однокомнатную 
квартиру. 

Что это за «драконовские» цены? 
Магнитка стала настолько вос-
требована для жителей других 
городов? Это следствие инфля-
ции? Мало строят, а потребность 
в жилье растёт? Что происходит, 
каковы причины такого ощутимо-
го повышения цен на квадратные 
метры и какие перспективы у тех, 
кому предстоит продавать или по-
купать квартиры, – разобраться в 
этом помогала специалист в сфере 
недвижимости со стажем работы 
больше трёх десятков лет Юлия 
Кушпетюк.

– Если чисто 
статистически, 
то первый ры-
в о к  ц е н ы  н а 
недвижимость 
совершили в се-
редине июня, в 
июле медленно 
подрастали и в 
первой декаде 
августа – ещё 
один скачок. Сначала «лакмусовой 
бумажкой» стали однокомнатные 
квартиры, стоимость подросла в 
среднем на 25 процентов – с двух 
миллионов до двух с половиной. 
Причём два миллиона – это на-
чальная летняя цена, в начале 
года было ещё дешевле. Потом 
подтянулись и двушки, и трёшки. 
И стоимость квадратного метра 
в квартире с одной, двумя или 
тремя комнатами иногда может 
сравняться. 

– А разве такое возможно: ка-
кую квартиру ни выбери, цена 
приблизительно одна?

– В среднем, условно – да. Уди-
вительно, но факт, как в магазине, 
где всё по 38 рублей: за четыре 
миллиона можно купить одно-
комнатную в престижном районе, 
за эти же деньги – двухкомнатную 
улучшенной планировки с ремон-
том и вполне приличную трёшку, 
чистенькую, но с очень стареньким 
ремонтом. 

– Причины?
– Основная всегда кроется в по-

литике и экономике. Когда пошли 
федеральные выплаты, в том числе 
тем, кто принимает участие в СВО, 
у людей появились средства, кото-
рые они не хотят хранить в банке 
или под матрасом. Сбережения луч-

ше направить на что-то надёжное. 
И квартира в этом плане всегда 
была на лидирующих позициях. 

– Некоторые рейтинги пока-
зывают, что стоимость квадрат-
ных метров в Магнитогорске 
неизмеримо выше, чем в других 
городах нашей области и других 

регионов страны. А ведь ещё 
совсем недавно Магнитогорск 
был городом с самыми низкими 
ценами за квадратный метр в 
стране.

– Не совсем так. И сегодня маг-
нитогорские цены всё-таки ниже 
челябинских. Как второй город в 
регионе, Магнитка имеет и цены 
«вторые». Просто в областном цен-
тре в каждом районе своя ценовая 
политика. 

– А у нас разве не так? Ленин-
ский район, например, всегда 
отличался более комфортабель-
ным и дорогим жильём… 

– Ленинский район не столько 
отличается дороговизной, сколько 
считается своего рода показателем: 
кто покупатель. Магнитогорцы, 
которые знают город, понимают 
ценность Ленинского района. Сто-
ронний покупатель имеет другие 
приоритеты – его не историческая 
ценность волнует, а инфраструк-
тура – школа, детский сад, транс-
портная составляющая, чтобы 
удобно до работы добираться. Так 
вот сейчас по некоторым позициям 
Ленинский район даже проигрыва-
ет южной части города. 

– А кто сегодня чаще всего по-
купает квартиры?

– Некоренные жители города. 
Даже если прожили двадцать и 
тридцать лет, они остаются при-
езжими. Как правило, это жители 
южного ближнего зарубежья. Они 
стараются держаться ближе друг к 
другу, покупают квартиры рядом. 
Хотя, справедливости ради, часть 
из них ассимилируются, обжива-
ются, покупают дома, в том числе 
используя и материнский капитал, 
и выплаты на детей, и общие сред-
ства – в диаспорах принято скиды-
ваться на покупку жилья семьям. 
Но если анализировать их мента-
литет, обстановку в мире, нельзя 
сбрасывать со счетов возможность 
возникновения ситуации, когда 
некоренные жители могут уехать 
обратно, к себе на родину. И они с 
такой же лёгкостью, как покупали 
жильё, при неблагоприятном рас-
кладе бросят свои дома и уедут. И 
специалисты рынка недвижимости 
могут прогнозировать в этом слу-
чае, что город столкнётся с нема-
лым количеством пустых брошен-
ных квартир, которые не будут ни 
обслуживаться, ни оплачиваться. 
Для большинства приезжих жизнь 
здесь – временная мера, как вахта, 
чтобы поднять своё благосостоя-
ние, вырастить детей при хороших 
образовании и медицине. 

Ну и сегодняшний покупатель, 
как и всегда, тот, кто готов вложить 
средства и даже заработать на до-
полнительном жилье. То есть мы 
говорим о сдаче жилья в аренду. 
Эта тенденция нескольких лет, 
но активно проявилась весной 

этого года: купить вторую, а то 
и третью квартиру в ипотеку и, 
сдавая её, «отбивать» взносы по 
кредиту. Такой своего рода инве-
стиционный проект. Но многие 
почему-то не вникают, что сдавать 
квартиру – это бизнес, которым 
нужно заниматься, а не просто 
собирать деньги с жильцов. Иначе 
это превращается в нервотрёпку и 
большую проблему. 

– Ипотека, как ни крути, – 
многолетняя кабала…

– А люди не боятся её, считают, 
что инфляция всё съест. В этом 
плане покупатель за последние 
годы тоже изменился: не сможем 
платить – продадим. Да и вообще 
стали жить сегодняшним днём, 
перестали опасаться будущего. 
Можно сказать, поменялось лицо 
покупателя. Раньше приходили 
с чёткими ориентирами, знали, 
чего хотят, долго выбирали, про-
считывали. А сегодня экономия 
не в тренде, всё чаще слышу: «Нам 
всё равно, сколько платить по 
ипотеке». Пока есть возможность 
взять деньги под любой процент, 
жители будут покупать, порой не 
глядя на цену. 

– Частный сектор тоже вырос 
в цене?

– Да, как и всё остальное. И 
снижения цен на жильё ждать не 
приходится. Рост произошёл же 
не только у нас – по всей стране. 
И нельзя сказать, что по каким-то 
определённым позициям. В цене и 
сады, особенно благоустроенные, с 
хорошим домом, баней. 

– Возможно, наивный, диле-
тантский вопрос: если люди 
перестанут покупать, может, 
тогда цены остановятся или, что 
ещё лучше, снизятся.

– Не перестанут. К тому же те-
перешний покупатель способен 
адаптироваться к рынку гораздо 
быстрее. Пока риелторы города 
переживали, что цены растут, по-
купатели уже были готовы к этому 
– приобретать жильё за гораздо 
большие деньги. При средней цене 
однокомнатной квартиры 2,2 мил-
лиона рублей спокойно платили 
2,3 и 2,4 миллиона – не торгуясь. 

Останавливать стоимость ква-
дратных метров в какой-то мере 
способно строящееся жильё – каж-
дый новый сданный строителями 
дом притормаживает цены. Но и в 
этом вопросе сегодня застой: рань-
ше многоэтажки строили одну за 
другой, а теперь это единицы и всё 
больше под программы, к примеру, 
для переселенцев. Вот и выходит: 
сходится целый ряд обстоятельств, 
который меняет ситуацию так, что 
удивляет даже тех, кто десятки лет 
на рынке недвижимости и каких 
только кризисов не переживал.

 Беседовала  
Ольга Балабанова

В три скачка
За лето цены на недвижимость  
сильно изменились,  
увы – в сторону увеличения

Почти на каждом садовом участ-
ке обязательно найдётся несколь-
ко кустов малины. Чтобы наслаж-
даться вкусными и ароматными 
ягодами, необходимо из всего 
многообразия сортов выбрать наи-
лучший. Важно, чтобы сорт был вы-
сокоурожайным, неприхотливым в 
уходе, а плоды обладали отменным 
вкусом. Все эти качества и ряд 
других достоинств сочетает в себе 
шикарный летний сорт малины 
Феномен. Говорящее название, не 
правда ли.

Феномен ‒ один из тех сортов 
крупноплодной малины, которые 
заслуживают особого внимания 
садоводов. Он действительно луч-

ше многих сортов: и по вкусу, и по 
урожайности, и по выносливости. 
Пропустить такой невозможно!

Малина Феномен – поистине 
выдающийся летний сорт, эли-
та малиновой коллекции, мечта 
садоводов! Феномен полностью 
соответствует своему названию: 
сильный куст достигает двух ме-
тров в высоту, не сгибается под 
тяжестью ягод, прекрасно растёт в 
условиях Урала. Плоды созревают 
с третьей недели июня и радуют 
обильным плодоношением до се-
редины июля.

Но главное – ягоды! Невероят-
ных размеров ягоды, весом до 
12 (!) граммов, ровные, плотные 

(но при этом сочные), обладают 
идеальной конической формой! 
Настоящие шедевры селекцион-
ного искусства! Среди глянцевой 
тёмно-зелёной листвы ягоды 
Феномена сверкают карминно-
красными огоньками и наполняют 
сад несравненным душистым 
ароматом!

Малиновый аромат манит и 
вкус Феномена не обманет ваших 
ожиданий: эти бесподобно кра-
сивые ягоды обладают идеально 
сбалансированным сочетанием 
сахара и кислоты, просто плени-
тельной сладостью! Малиновый 
десерт – самое желанное наслаж-
дение вкусом и взрослых, и детей. 

Сорт Феномен – один из самых 
щедрых малиновых сортов. С 
одного куста вы соберёте 8–10 кг 
потрясающих, сахарно-сладких 
сочных ягод.

Выбирайте лучшее, выбирайте 
для себя потрясающую малину 
Феномен! Тем более, сейчас са-
мое время обновить малиновые 
грядки, да ещё и по хорошей 
цене. Садовая фирма «Викто-
рия» радушно приглашает всех 
магнитогорских садоводов за 
качественными саженцами «фе-
номенального» сорта малины. 
Ждём вас за малиной Феномен во 
всех наших магазинах и садовых 
центрах «Виктория»!

Малина Феномен

Сад-огород

«Феноменальная» малина – сокровище вашего сада
реклама

Юлия Кушпетюк

Из
 а

рх
ив

а 
«М

М
»



Магнитогорский металл 29 августа 2023 года вторник8 Спортивная панорама

vk
.c

om
/fc

_m
m

g

vk
.c

om
/b

km
et

al
lu

rg

ХоккейБаскетбол

Футбол

Генеральная репетиция перед 
новым чемпионатом Конти-
нентальной хоккейной лиги, ко-
торый стартует на этой неделе, 
получилась у «Металлурга» не 
такой, какой её планировали 
тренеры. Тем не менее главный 
тренер Андрей Разин оптимиз-
ма не теряет.

«Идёт подготовительный этап. Ре-
зультат не важен, он влияет только  на 
настроение до конца дня», – подытожил 
наставник выступление своей коман-
ды в Кубке губернатора Челябинской 
области.

Турнир в Челябинске «Металлург», 
правда, провёл по нисходящей

Отлично сыграв первый матч про-
тив будущего победителя «Трактора» и 
уступив хозяевам в овертайме (1:2) лишь 
из-за великолепной игры челябинского 
вратаря Сергея Мыльникова, питомцы 
Андрея Разина и второй поединок с то-
льяттинской «Ладой» начали здорово. В 
первом периоде наши хоккеисты забро-
сили три безответные шайбы. Однако 
дальнейший ход событий оказался не в 
пользу Магнитки. Сыграла свою роль и 
неуверенная игра голкипера Александра 
Судницина (он заменил игравшего в пое-
динке с «Трактором» Артёма Загидулина) 
– в итоге «Металлург» вновь проиграл 
в овертайме – 4:5. А в последний день 
турнира наша команда уступила отлич-
но укомплектованному казанскому «Ак 
Барсу» – 2:5.

«В целом турниром я доволен, – цити-
рует Андрея Разина официальный сайт 
КХЛ. – Во всех играх мы как минимум 
в два раза перебрасывали соперника, 
однако результат был отрицательным. 
Это негативно влияет на психологию 
победителя. Наша задача – убедить ре-
бят, что они могут забивать и выигры-
вать. Всё это корректируется, время до 
начала чемпионата есть».

Примером могут служить действия 
двадцатилетнего игрока «Металлурга» 
Данила Гололобова, признанного луч-
шим защитником Кубка губернатора 
Челябинской области. Турнир для мо-
лодого хоккеиста удался – он и первым 
голом в составе взрослой команды от-
метился, и результативной передачей.

«Сначала было тяжеловато – высокие 
скорости, люди думают по-другому и 
быстро принимают решения, – цити-
рует Данила Гололобова официальный 
сайт КХЛ. – Но потихоньку привыкаю. 

Команда неплохо играет, много бросает, 
нужна только реализация. Думаю, в 
сезоне с этим будет получше. Приятно, 
что признали лучшим защитником 
турнира, но это только предсезонка. 
Определённых выводов не делаю. Надо 
просто работать, развиваться и проби-
ваться в состав».

Если резюмировать итоги августов-
ских матчей «Металлурга», надо при-
знать, что опасения болельщиков по 
поводу игры в обороне пока оправда-
лись. Если в атаке команда Андрея 
Разина демонстрирует хороший, ре-
зультативный и зрелищный хоккей, ко-
торый выглядит очень перспективным 
перед предстоящим чемпионатом, то в 
защите действует не лучшим образом. 
Сказывается, видимо, неуверенная игра 
вратарей, и в этой связи удивляет, что 
на турнире в Челябинске Артём Заги-
дулин, которого тренерский штаб рас-
сматривает как основного голкипера, 

сыграл лишь один матч из трёх. Оста-
ётся надеяться, что наставники знают, 
что делают, и к старту регулярного 
чемпионата КХЛ «Металлург» подой-
дёт в полной боевой готовности.

Есть надежда и на заокеанских но-
вобранцев команды – нападающих. 
Американец Люк Джонсон и канадец 
Жан-Себастьян Ди готовились к сезо-
ну по индивидуальной программе и 
только-только прилетели в Магнито-
горск. Как сказал спортивный директор 
клуба Сергей Гомоляко: «Мы их про-
тестируем, оценим функциональное 
состояние, посмотрим в деле. И после 
этого сможем дать ответ на вопрос, 
когда они смогут играть».

Новый сезон Континентальной 
хоккейной лиги команда Андрея Раз-
ина начнёт длинной выездной серией. 
Стартовый поединок «Металлург» 
проведёт 2 сентября в Екатеринбурге 
с «Автомобилистом» (6+).

Андрей Разин считает, что сможет привить команде психологию победителя

«Металлург»  
не теряет оптимизма
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Редкий случай: трижды подряд 
футбольная команда «Металлург-
Магнитогорск» сыграла вничью, 
причём во всех этих матчах её 
соперниками были лидеры ре-
гионального турнира третьего 
дивизиона.

Началось всё с нулевой ничьёй в от-
ветном четвертьфинальном кубковом 
поединке в Аше с одноклубниками, 
которые в этом году отчаянно бьются 
за первое место в чемпионате. Магни-
тогорцы выдержали давление хозяев и 
не позволили им забить ни одного мяча. 
Результат 0:0 вполне устроил наших 
футболистов, ведь домашний четверть-
финальный матч они выиграли – 2:1. 
«Металлург-Магнитогорск» вышел в по-
луфинал межрегионального этапа Кубка 
России среди любительских команд, 
где, как позже выяснилось, встретится 
с другим фаворитом – молодёжным со-
ставом ФК «Челябинск». Любопытно, что 
команды в этом году уже встречались 
между собой в кубковом турнире – на 

предварительном этапе. Тогда победили 
магнитогорцы – 4:2.

А пока футбольные коллективы двух 
крупнейших южноуральских городов сы-
грали между собой в рамках чемпионата 
Приволжского, Уральского и Сибирского 
федеральных округов. Матч, состоявший-
ся в позапрошлую субботу в Челябинске, 
завершился результативной ничьёй – 3:3. 
Трижды по ходу встречи хозяева выходи-
ли вперёд, но магнитогорцы благодаря 
голам Ильи Севастьянова, Артемия Сме-
танникова и Никиты Никитенко каждый 
раз сравнивали счёт.

Потерянные два очка стоили челя-
бинцам первого места в региональном 
турнире. Ашинский «Металлург» вос-
пользовался их осечкой и вырвался в ли-
деры. Однако в прошлую субботу ашинцы 
наведались в Магнитогорск, где тоже 
сыграли вничью – на этот раз со счётом 
1:1 (в составе хозяев голом в концовке 
встречи отметился Максим Жуковский). 
И молодёжный состав ФК «Челябинск», 
одолев в тот же день дома пермский 
«Амкар-2», вернулся на привычную для 

него в этом году первую строчку табли-
цы. Наш же «Металлург-Магнитогорск», 
потеряв за две игры с лидерами четыре 
очка, опустился на пятое место – 31 очко 
после семнадцати встреч.

До финиша регионального турнира 
любительского первенства страны пи-
томцам главного тренера Сергея Пету-
хова осталось провести пять встреч. Две 
ближайшие из них станут ключевыми в 
борьбе за место в тройке призёров. Сей-
час «Металлург-Магнитогорск» на одно 
очко отстаёт от «Тюмени-2», с которой 
встретится в гостях 2 сентября (0+), и на 
три – от «Ильпара» из Пермского края – с 
ним он сыграет дома 9 сентября (0+).

А в середине первого осеннего месяца 
магнитогорские футболисты сыграют 
полуфинальные кубковые матчи. 13 сен-
тября наша команда проведёт первый 
полуфинальный поединок в Челябинске 
(0+), 20-го – встретится молодёжным 
составом клуба из областного центра на 
своём поле (0+).

Таким образом, сентябрь сулит целый 
ряд интереснейших встреч магнитогор-
ским любителям футбола.

«Ничейный» 
сериал

«Будем двигаться  
к совершенству»
Баскетболисты «Металлурга» провели первые 
товарищеские матчи в новом сезоне. В минув-
шие субботу и воскресенье питомцы Артёма 
Куринного дважды сыграли в Ревде с местным 
клубом «Темп-СУМЗ-УГМК».

Эта команда выступает рангом выше магнитогорской 
– в суперлиге чемпионата России, где в прошлом сезоне 
заняла четвёртое место. Естественно, обе встречи прошли 
с преимуществом хозяев, которые дважды выиграли – 
99:76 и 102:71.

«Играли неплохо, но соперник оказался сильнее, – ска-
зал после первого поединка главный тренер «Металлур-
га» Артём Куринной (его слова цитирует пресс-служба 
клуба). – Сразу вскрылись все наши недоработки, стало 
понятно, над чем предстоит работать. Будем исправлять 
ошибки и дальше двигаться к совершенству».

После второй встречи комментарий нашего наставника 
был чуть иным: «В этом сезоне команда из Ревды, безу-
словно, окажется в тройке лучших в суперлиге, с явными 
амбициями на победу. У неё в распоряжении полноцен-
ный состав из двенадцати игроков. В течение игры мы 
держались на равных, уходя на перерыв с отставанием в 
четыре очка. Однако чтобы обеспечить дополнительную 
ротацию, нам пришлось выпустить молодых игроков – 
качество игры просело. Естественно, наше поражение 
не обусловлено лишь этим фактором, так как команды 
суперлиги находятся в лучшей физической форме по 
сравнению с командами из высшей. Но мы будем работать 
и повышать уровень нашей игры».

Наши баскетболисты теперь продолжат тренировки 
в Магнитогорске, а затем отправятся на традиционный 
предсезонный турнир в Ижевск.

Во всероссийских турнирах «Металлург» в последней 
декаде первого осеннего месяца. В Толбольске с 21 по 23 
сентября пройдёт турнир в группе «Г» квалификацион-
ного этапа Кубка С. Н. Тараканова. Наши парни сыграют 
с местным «Нефтехимиком», «Пармой-М» из Пермского 
края и «Енисеем-2» из Красноярского края.

Чемпионат России среди команд высшей лиги, в кото-
ром примет участие наш баскетбольный клуб, начнётся 
в октябре.
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Больше фото на сайте 
magmetall.ru (16+)
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Каждый год этот праздник 
удивляет изобилием, кото-
рое дарит земледельцам 
уральская земля, трудолю-
бием, которое садоводы 
вкладывают в своё дело, 
разнообразием сортов, форм, 
размеров овощей и фруктов, 
выращенных на личных под-
собных хозяйствах с упор-
ством и любовью.

Весь сезон 
огородники трудятся 
не покладая рук

И радуются, когда урожай хоро-
ший, когда всё удаётся. Этот год 
наградил ещё и хорошим летом: 
достаточно устойчивой погодой, 
без резких смен температур, без 
заморозков, града и прочих «пре-
лестей». Конечно, результаты не 
заставили себя ждать. И этими 
результатами участники выставки-
ярмарки рады поделиться с го-
стями, среди которых – тоже по 
традиции – глава города Сергей 
Бердников и спикер МГСД Алек-
сандр Морозов. Они же – члены 
комиссии по оценке экспозиций 
садоводов. 

Одна из ярких композиций – 
СНТ «Метизник-3 «Мечта»: рас-
стелена солома, колодец, дровник, 
крестьянская утварь. И, конечно, 
тыква, капуста, кабачки – как без 
них. А в придачу – козье молоко. 
А вот и создатель экспозиции 
– председатель садового товари-
щества Анна Скуратова, которая 
объясняет: собирали все вместе, 
продукция представлена разными 
садоводами, а поделки – её рук 
дело. В прошлом году СНТ пред-
ставил натюрморты из овощей и 
фруктов, посвящённые Году ис-
кусства. А сейчас – Год наставника, 
объяснила Анна Викторовна. Вот и 
готовы показать ландшафтникам, 
что любители могут научить, как 
оформлять участки. 

Сад «Коммунальщик» удивил 
не только большим количеством 
сельскохозяйственной продукции, 
но и уловом – большая тарелка с вя-
леной рыбкой, пойманной в Урале, 
так и манит прохожих. 

– Посмотрите, какие прекрасные 
выросли помидоры и баклажаны, 
хороши и корнеплоды – свёкла, 
морковь, чеснок, великолепная 
кукуруза родилась, – хвалится са-
довод с 40-летним стажем Светлана 
Селенцова. – Ну а яблоки всегда 
прекрасные. 

Но это не всё, чем может похва-
статься «Коммунальщик». Невоз-
можно не заглядеться на велико-
лепные букеты цветов: Татьяна 
Руднева много лет занимается 
цветоводством вместе с дочерью 
Марией Лопухиной. Виноградари 
Кудимовы – постоянные участники 
ярмарки, и горожане не перестают 
удивляться, что такие огромные 
гроздья могут расти на Южном 
Урале. 

А вот участницы от ТОС-19 – с 
левобережных посёлков Комму-
нальный, Горького, Приуральский 
– представили виноград в пере-
работанном виде. «Ну а как же без 
родной наливочки? Экологически 
чистый продукт, сахар – и прекрас-
ное настроение!» Предложили от-
ведать продукцию и главе города, 
но Сергей Николаевич со смехом 
отказывается: мол, ещё работать, 
да и он за здоровый образ жизни. 

Пара тыковок на столе – «маль-
чишка» и «девчонка». Рядом хо-

ровод из «девчушек» в платочках 
– яблочек разного калибра. И 
туесок с малинкой – аромат на всю 
округу. 

Ещё одна большая экспозиция 
– СНТ «Горняк». Участники под-
готовились по всей форме – в бук-
вальном смысле: все в белых фут-
болках с надписью «Сад «Горняк». 
Стол ломится: выпечка, пастила, 
сок, перепелиные яйца, соления, 
перцы, томаты, яблоки, слива, 
капуста, арбуз, лук-порей. Но и это 
ещё не всё: как вам тыква весом 

52 килограмма? Причём она не из 
тех гигантских, которые сегодня 
модно выращивать среди блоге-
ров, а обычная. Ещё одна тыква 
«Семейная» мускатного сорта в 
14 килограммов – на вид будто 
кабачок в «калачик» загнутый. 
Ну не диво ли? И вырастила всё 
это Татьяна Сараева. Загружали 
красавицу-тыкву в машину муж и 
председатель СНТ вдвоём.

– Угол один у нас несколько 
лет был запущен, – рассказала 
Татьяна Васильевна. – Освободи-

ли, посадили тыкву. Она на этой 
свежей земле, да с подкормочкой 
как пошла развиваться! На плети 
оставила две штуки, остальные 
прищипнула. Второй плод чуть 
поменьше. Потом сок с них сделаю, 
с яблоком вместе, – отвечает на во-
прос: «Что с такой огромной потом 
делать?»

Был на выставке стол, куда на-
род подходил с интересом не за 
«хлебом насущным», а посмотреть 
на милых и очаровательных кроли-
ков. А на столе – всё, что хозяйка 
животных делает из шерсти ми-
лых «пуховок»: носочки, шапочки, 
шарфики. 

– Наше хозяйство начиналось 
семь лет назад с пустого участка, 
вернее, заброшенного, заросшего 
вишнёвого леса, – вспоминает 
Светлана Корюкина и смеётся: вы-
корчевали все пни, а земля плохая. 
Нужны были животные, чтобы 
самим навоз для удобрения про-
изводить. А выбрали… кроликов. 
– Первую пару ангорских кроликов 
привезли дети из другого города. В 
итоге развели поголовье, расшири-
ли ассортимент вязаных изделий. 
Сейчас у нас кролики практически 
со всей страны, со всех питомни-
ков. Плюс выращиваем рассаду для 
себя и на продажу. 

Каждая команда участников 
старалась как могла.

Нужно ж не только 
собрать богатый стол, 
но и подготовить приветствие, 
спеть частушки, сыграть 
на баяне, выдать речёвку

Экспозиция всегда собирается 
по номинациям, чтобы завоевать 
как можно больше «плюсиков» для 
жюри. А как сложно приходится 
тем, в чьей компетенции поста-
вить оценки да выделить лучших, 
– и представить нельзя. Неспроста 
гости с администрации города 
обходят ярмарку основательно, 
подолгу задерживаясь у каждого 
стола. И, собственно, не так уж и 
важно, как распределяются места: 
это тот случай, когда побеждает 
и дружба, и любовь к земле и её 
дарам, объединяющая всех участ-
ников. 

– В очередной раз садоводы 
удивили своими достижениями, 
результатами, которых они доби-
ваются за наше маленькое ураль-
ское лето, – подвёл итог Сергей 
Бердников. – Выращивают такую 
шикарную продукцию, без ис-
пользования химикатов, чистую, 
качественную. Каждый раз убеж-
даюсь, как труд способен сплотить 
людей, как они счастливы тем, что 
занимаются полезным и любимым 
делом. 

 Ольга Балабанова

На площади Народных гуляний 
прошла традиционная осенняя ярмарка садоводов города (0+)

Ярко, вкусно, весело

Александр Морозов, Александр Макаров, Сергей Бердников

Анна СкуртоваНаталья СлабуноваТатьяна Сараева
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Природа и мы Фестиваль-конкурс

В Левобережном Дворце куль-
туры металлургов имени Серго 
Орджоникидзе состоялся отбо-
рочный тур XXIV фестиваля ав-
торской, эстрадной песни и ро-
манса «Перекликаются гитары, 
переплетаются сердца» (16+), 
ежегодно организуемого пер-
вичной профсоюзной организа-
цией Группы ПАО «ММК» Горно-
металлургического профсоюза 
России. По его итогам определят 
участников гала-концерта (16+), 
который состоится 2 сентября 
на базе ДООЦ «Уральские зори» 
ЧУ ДО ПАО «ММК».

В состав жюри вошли председатель 
комиссии по культурно-массовой работе 
профсоюзного комитета ППО Группы 
ПАО «ММК» ГМПР Елена Овчинникова, 
директор Дома кино Рафаэль Сайфуму-
люков, директор Магнитогорского кон-
цертного объединения Роман Синицких, 
руководитель клуба авторской песни 
«Рондо» Галина Бирюкова, обладатели 
Гран-при фестиваля «Перекликаются 
гитары, переплетаются сердца» преж-
них лет, представлявшие Магнитку на 
всероссийских отраслевых фестивалях, 
– Наталья Назаренко и Олег Баторгин.

Конкурсное прослушивание шло в 
большом зале Дворца, участники от-
борочного тура одну песню исполняют 
полностью, а по поводу второй их преду-
преждают: могут прервать после одного 
куплета, чтобы успеть прослушать всех 
желающих. И всё же это настоящий кон-
церт – с самодеятельными и от того не 
менее талантливыми артистами и бла-
годарной публикой: за многих пришли 
поболеть друзья и близкие, которые 
тепло приветствуют вышедших на сце-
ну и «своих», и незнакомцев.

На этот раз фоном, вместо тради-
ционной эмблемы фестиваля, стали 
старинный домик и сказочные деревья. 
Перед началом конкурсного концерта 
шла генеральная репетиция спектакля 
«Иван VII» (6+) театра куклы и актёры 
«Буратино», который на время капре-
монта их здания располагается в ЛДКМ 
имени С. Орджоникидзе.

– Это словно напоминание о том, что 
скоро мы поедем на природу, в «Ураль-
ские зори», – улыбается специалист по 
культурно-массовой работе первичной 
профсоюзной организации Группы 
ПАО «ММК» ГМПР Светлана Лисунова, 
не первое десятилетие возглавляющая 
оргкомитет фестиваля «Перекликаются 
гитары, переплетаются сердца».

Светлана Александровна приветству-
ет конкурсантов, и для них поёт гость 
фестиваля Любовь Тамбовцева, само-
бытный магнитогорский автор. Итак, 
все настроились петь и слушать – и на-
чинается отборочный тур. Первый кон-
курсант, разливщик стали в электроста-
леплавильном цехе Андрей Мозжухин, 
выходит на сцену с букетом белых роз 
– и на словах песни (12+) Игоря Крутого: 
«Вместо лжи красивых фраз – это облако 
из роз…» – дарит цветы девушке в зале. 
Очень трогательный момент.

Бесспорно, каждый, кто пел в этот 
день, – талантлив! Но каждый талант, 
как алмаз, нуждается в огранке, чтобы 
стать сияющим бриллиантом. Потому 
особенно выигрышно выглядели те, кто, 
не полагаясь на удачу, оттачивал своё 
мастерство. Немалую часть конкурсан-
тов составляют исполнители эстрадной 
песни. Автора этого материала настоль-
ко впечатлил Влад Кузнецов, что после 
его выступления захотелось расспро-
сить его, как он научился держаться на 
сцене и добился профессионального 
уровня вокала.

Как я и предполагала, это не только 
природный дар, но и колоссальное 
трудолюбие и целеустремлённость. 
Подростком он занимался в клубе ав-
торской песни «Вектор» у Елены Сана-
ровой, ныне живущей и работающей в 
Москве. Не раз бывал на региональных 
бардовских фестивалях. А затем моло-
дому человеку захотелось расширить 
круг интересов. Он брал уроки игры 
на электрогитаре у музыканта, рок-
композитора Андрея Гаджибалаева¸ 
а недавно начал занимался вокалом 
у Юрия Букреева в вокальной студии 
«Бельканто». Влад убеждён: надо по-
следовательно осваивать разные виды 

творчества, а не бежать одновременно 
в нескольких направлениях.

Исполняющий обязанности бригади-
ра на участках основного производства 
ММК – цеха улавливания и переработки 
химической продукции, Влад Кузнецов 
работает по железнодорожному гра-
фику, а всё свободное время посвящает 
творчеству. Он выступает на камерных 
и городских праздниках в составе кавер-
группы Crazy Jam, да и вообще, музыкой 
увлечён до самозабвения.

– Влад, у меня ощущение, что каж-
дый жест, каждое движение в вашем 
выступлении подчёркивают песенные 
интонации! – восхищаюсь я – и ока-
зываюсь права. Мой собеседник, как 
настоящий артист, и над этим работал 
целенаправленно.

Если Влад Кузнецов – постоянный 
участник фестиваля «Перекликаются 
гитары, переплетаются сердца», побеж-
давший в отдельных номинациях, то Ва-
лерий Дядюнов, с недавних пор – токарь 
ООО «Автотранспортное управление», 
– дебютант. Однако на региональных 
бардовских фестивалях его стихи и пес-
ни не раз были удостоены наград.

Радует, что расширение жанровых 
рамок фестиваля не уменьшило ко-
личество выступающих под гитару. 
Семейный дуэт Маргариты и Дмитрия 
Росляковых продемонстрировал ма-
стерство игры на укулеле и «шести-
струнке». Хочется сказать и об искрен-
них песнях Олега Понькина в традициях 
городского романса, светлой лирике 
Марины Даниловой, которую украсила 
соло-гитара Натальи Маташ, народном 
туристическом юморе в исполнении 
Алексея Шадрина, проникновенных 
композициях прекрасного исполнителя 
Евгения Сухорукова, который впервые 
представил собственное творчество. 
Приятно было видеть любимый публи-
кой дуэт Татьяны и Михаила Шуваевых 
– им удаются и весёлые, и драматичные 
песни... Словом, в выступлении каждого 
конкурсанта была своя изюминка.

Итоги творческого состязания 
будут известны 2 сентября 
в «Уральских зорях» 

Всё самое интересное впереди.

  Елена Лещинская

Еженедельная тематическая колонка 
о птицах Магнитки и окрестностей на 
основе репортажей из телеграм-канала 
(12+) члена Русского географического 
общества, орнитолога-любителя 
Игоря Деревскова.

«Витю видел?»
Яркие пернатые красавцы и 
красавицы умеют разговари-
вать свистом.

Сегодня поговорим о редкой 
гостье нашего ареала. Чечевица 
обыкновенная, как и более распро-
странённая в наших краях коно-
плянка, – певчая птица из семейства 
вьюрковых. Её свист часто трактуют 
как вопрос «Витю видел?» – а для 
кого-то он звучит как название этой птицы – чечевица. 
Питается чечевица преимущественно семенами растений, 
иногда – насекомыми. Предпочитает открытые простран-
ства с зарослями кустарников – а потому её можно встретить 
на окраинах и в окрестностях Магнитогорска, где немало 
таких ландшафтов.

Чечевица обыкновенная – птица величиной от воробья 
до скворца. Длина её тела – до 20 сантиметров, масса – до 
25 граммов. Голова, зоб и грудь у чечевицы ярко-красные, 
спина, хвост и крылья – красновато-бурые, брюшко – светло-
розовое. Самки и молодые птицы, как правило, буровато-
серые, брюшко у них светлее спины. Важная отличитель-
ная особенность: у чечевицы сильный клюв конической 

формы.
Отправиться на зимовку она 

может уже в августе – так что, 
если не успели её увидеть этим 
летом, ждите весны – и любуй-
тесь замечательными фотогра-
фиями из телеграм-канала (12+) 
действительного члена Русского 
географического общества Игоря 
Деревскова.

«Красота неописуемая! – вос-
хищается Игорь Николаевич в 
своём недавнем августовском 
репортаже. – Возможно, поэтому 
на глаза попадается редко, пря-

чась в густой листве. Но если уж попадётся, невозможно 
оторвать взгляд.

Выдающийся орнитолог Сергей Бутурлин писал: «Слы-
шали ли вы когда-нибудь, как 
дикая птица высвистывает 
своё название, никогда этому 
не обучаясь? Чечевица делает 
это в совершенстве».

Ещё один интересный факт: 
чечевицы – типичные моно-
гамные птицы. После создания 
пары самка вьёт гнездо и выси-
живает яйца, а самец добывает 
для неё и для птенцов пищу.

Известен сложный характер 
чечевиц – они плохо уживаются 
с другими птицами в домашних 
условиях, а в природе самцы 
устраивают настоящие драки 
за территорию.

В этом августе она попалась 
мне первый раз за лето. Может 
быть, не последний? Хочется сказать: «уральские попугай-
чики», но сам понимаю, что это преувеличение.

Известный орнитолог Николай Холодовский обратил 
внимание на интересный, я бы сказал, философский факт: 
«Чечевицы очень милы в неволе, но скоро теряют свою 

красивую окраску». Не пытайтесь поймать 
этих красивых, чудесно поющих птиц – 
они по-настоящему прекрасны только на 
свободе».

Больше интересного о птицах и не 
только – в телеграм-канале (12+) 

t.me/igorderevskov (QR-код).

Чечевица обыкновенная
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Когда поёт душа
Работники обществ Группы ММК 
участвуют в разножанровом 
песенном состязании

Елена Овчинникова, Рафаэль Сайфумулюков, Роман Синицких, 
Галина Бирюкова, Наталья Назаренко, Олег Баторгин

Влад Кузнецов Валерий Дядюнов

Андрей Мозжухин Евгений Сухоруков
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Мир Мельпомены

В Магнитогорском акаде-
мическом драматическом 
театре имени А. С. Пуш-
кина состоялась пресс-
конференция, предваряю-
щая премьеру мистического 
квеста в двух действиях 
«Пиковая дама» (16+) и дру-
гие события осени. Прежде 
чем режиссёр-постановщик, 
хореограф и исполнители 
главных ролей рассказали 
журналистам о спектакле 
по мотивам одноимённых 
повести (12+) А. С. Пушкина 
и оперы (16+) П. И. Чай-
ковского, директор театра 
Евгений Климов напомнил о 
ключевых событиях ушед-
шего в историю юбилейного 
85-го сезона, которые по-
лучат продолжение в сезоне 
86-м, открывающем пят-
надцатилетие до векового 
юбилея театра.

Академический и новаторский

Помните красочное действо 
«Без пятнадцати век» (16+) – 
празднование юбилея магнито-
горской «драмы» 30 июня, в День 
города? Именно тогда впервые во 
всеуслышание было объявлено: 
отныне драмтеатр имени А. С. 
Пушкина носит звание академи-
ческого. Таких театров на Южном 
Урале всего три: Челябинский 
театр драмы имени Наума Орлова, 
Челябинский театр оперы и бале-
та, а теперь – и старейшее куль-
турное учреждение Магнитки. 
Это почётное звание накладывает 
и определённые обязательства 
– высокий творческий уровень 
постановок, обращение к класси-
ке… Но кто сказал, что классика 
непременно должна быть тради-
ционной, привычной, узнаваемой, 
с душком нафталина? Разве не 
потому современный читатель 
обращается к неустаревающей 
русской литературе XIX века, что 
она даёт пищу для размышлений 
во все времена? Поэтому более 
чем оправданно сотрудничество 
Магнитогорского академическо-
го – как же приятно написать это 
слово! – драматического театра 
имени А. С. Пушкина с командой 
креативной молодёжи из Санкт-
Петербурга. К слову, постанов-
щиками юбилейного торжества 
этим летом стали режиссёр Илья 
Архипов и хореограф Никита 
Борис. Тогда они и убедились: 
им предстоит работать над спек-
таклями «Пиковая дама» (16+) 
и «Каштанка» (12+) с поистине 
талантливой труппой.

«Пиковая дама» предстанет 
перед публикой совсем скоро, 7, 8 
и 9 сентября, а ставить «Каштанку» 
(12+) по мотивам рассказа (6+)  
А. П. Чехова будут весной 2024 года 
– технически сложный и весьма 
затратный проект стал возможен 
благодаря тому, что драмтеатр 
выиграл конкурс среди культур-
ных учреждений Магнитогорска 
на получение гранта главы города 
«Вдохновение». И это тоже будет 
«неклассическая» русская клас-
сика – в форме циркового пред-
ставления.

Фестивали и гастроли

Если говорить о достижениях 
минувшего сезона, плоды кото-
рых театр продолжает пожинать 
в сезоне минувшем, то нельзя не 
сделать акцент на Гран-при ХХ 
Фестиваля театров малых городов 
России, который получила поста-
новка Алексея Вотякова «Лавр» 
(16+) – участники масштабного 
театрального форума от души 
аплодировали победе невероятно 

мощного спектакля по одноимён-
ному роману (18+) Евгения Водо-
лазкина. Весной «Лавр» пригласят 
на одну из престижных московских 

площадок.
Евгений Климов 

напомнил о резо-
нансном спецпроек-
те конца прошлого 

сезона – вербати-
ме «Диагноз: Те-
атр» (18+), драма-
тургом и режис-
сёром которого 
выступил Данила 

Сочков. В начале 
лета эту постановку увидели чуть 
более двухсот зрителей, – посколь-
ку публика размещается на круге 
средней сцены на станках, за один 
раз на постановке могут побывать 
только 60 человек. Эксперимент в 
жанре «Вербатим. Своя история», 
явленный миру «под занавес» 
сезона, приняли «на ура». Бли-
жайший показ 12 сентября – всё 
ещё из числа премьерных. Если вы 
пока не видели «Диагноз: Театр», 
за вас можно только порадоваться 
– такие открытия впереди!

Ещё одна премьера первого ме-
сяца осени – печальная комедия в 
двух действиях «Родерик» (16+) – 
постановка Алексея Вотякова по 
современной ирландской прозе, в 
главных ролях – Андрей Майоров, 
Игорь Панов, Иван Погорелов (Ки-
рилл Копылов) и другие. Обратите 
внимание: у спектакля, который 
покажут 23 и 24 сентября, даже 
есть постановщик трюков – это 
уфимец Андрей Ганичев, так что 
«печальная комедия» вряд ли 
будет слишком томной. Мрачное 
обаяние и колоритный юмор 
ирландской глубинки стоят того, 
чтобы провести вечер в театре.

Октябрь обещает быть не менее 
насыщенным событиями. Так, 
10 октября комедия Ж.-Б. Мо-
льера «Тартюф» (16+), которую 
в прошлом сентябре поставила 
в Магнитогорском драмтеатре 
московский режиссёр Екатерина 
Половцева, примет участие в еже-
годном областном фестивале про-
фессиональных театров «Сцена» 
(18+) – жюри приедет в Магнитку, 
чтобы увидеть грандиозную по-
становку на её родной площадке. 

А 12 октября печальная комедия 
«Родерик» (16+) отправится в 
Челябинск на Международный 
фестиваль-конкурс драматиче-
ских театров «Камерата» (18+). И 
это далеко не единственный показ 
«на выезде» осенью-2023. С 15 
по 19 ноября состоятся гастроли 
Магнитогорского академического 
драматического театра имени А. С. 
Пушкина в Ярославле, Костроме и 
Рыбинске.

Наши гости

Магнитка тоже ждёт гостей. 
Московский академический театр 
сатиры уже сейчас сообщил, что  
именно привезёт к нам в начале 
ноября, – это будет фантазия по 
знаменитой поэме Александра 
Твардовского «Василий Тёркин» 
(12+).

Кроме того, в рамках Феде-
ральной программы «Большие 
гастроли» на сцене драмтеатра 
имени А. С. Пушкина в ноябре 
состоится концерт Государствен-
ного ансамбля песни и танца 
Республики Коми имени Виктора 
Морозова «Асъя кыа» («Утренняя 
заря») (6+).

И это лишь основные события 
осени. Подробности – на сай-
те МАДТ имени А. С. Пушкина 
dramteatr.com (18+), где уже сейчас 
размещена афиша сентября. Так, в 
первый день осени театр впервые 
в этом сезоне откроет двери для 
публики. Юных зрителей, а также 
их родителей ждут на сказку для 
детей и взрослых «Серебряная 
лилия» (0+). Новогодние чудеса 
нужны в любое время года.

Организованный хаос

Лейтмотивом пресс-конферен-
ции стал разговор о премьере 
мистического квеста «Пиковая 
дама» (16+), которая состоит-
ся в первой декаде сентября. 
Режиссёр-постановщик Илья Ар-
хипов (Санкт-Петербург), как и 
вся его команда, имеет богатый 
опыт работы в театрах России. Ему 
доводилось ставить мюзиклы с 
якобы «не поющими и не танцую-
щими» актёрами – так, что в их 
преображение не могли поверить 

постоянные зрители. Похоже, с 
магнитогорцами у него и его кол-
леги – хореографа Никиты Бориса, 
также петербуржца,  – сложилось 
взаимопонимание.

Приоткроем завесу тайны: 
«микс» Пушкина и Чайковского 
перенесён в начало 2000-х – яркие 
неоновые цвета, ночная жизнь 
большого города.

Илья Архипов подчёркивает:
– Мы бережно относимся к ори-

гиналу, но, перенеся происходящее 
в другую эпоху, мы открываем и 
новые смыслы.

Действие начинается в питер-
ском подземном переходе и пере-
мещается в клуб. Зрителям будет 
казаться, что актёры двигаются 
под музыку спонтанно, но за этим 
стоит серьёзная работа хореогра-
фа, создавшего, по его словам, 
«организованный хаос».

Вместе с Ильей Архиповым и 
Никитой Борисом над «Пиковой 
дамой» работали его земляки: 
автор инсценировки Дмитрий 
Фёдоров, художник по костюмам 
Алёна Пескова и её ассистент Ири-
на Алексеева, художник по свету 
Татьяна Яцюк, саунд-дизайнер Ан-
тон Власов. Сценограф спектакля 
– Станислав Никитин (Израиль), 
а художник по гриму – известный 
визажист Макс Медовый (Москва), 
звезда TikTok (16+).

Сотворчество международной 
команды Ильи Архипова и МАДТ 
имени А. С. Пушкина обещает вой-
ти в историю. И – напомним – оно 
продлится в работе над спектак-
лем «Каштанка» (12+).

Обретение героев

Что касается жанра «мисти-
ческий квест», Илья Архипов 
уточняет:

– Зрители будут сидеть в крес-
лах в зале, квест – не для них, а для 
главного героя, Германна. Просто 
определение жанра «мистический 
квест для главного героя» – слиш-
ком длинное для афиши.

Германна будет играть Павел 
Махлин, который служит в Маг-
нитогорском драмтеатре с августа 
этого года. В 2021-м Павел окон-
чил Екатеринбургский театраль-
ный институт по специализации 

«актёр театра и кино», художе-
ственный руководитель курса – 
заслуженный работник культуры 
РФ Вячеслав Белоусов. Переезд из 
столицы Среднего Урала, города-
миллионника Екатеринбурга в 
Магнитогорск для него обуслов-
лен тем, что здесь, в драмтеатре 
имени А. С. Пушкина, открывается 
больший простор для творчества. 
К Магнитке он присматривался 
давно – и как назвать то, что «кар-
та легла» именно сейчас, если не 
мистическим совпадением?

– Я увидел улыбчивого соро-
калетнего школьника и понял: 
Германн! – восклицает Илья Ар-
хипов.

Павлу Махлину много меньше 
сорока – режиссёр имеет в виду 
типаж вечного мальчишки, у ко-
торого нет возраста.

Ещё интереснее – история встре-
чи Ильи с главной героиней.

– Режиссёры часто отождествля-
ют себя с одним из персонажей. 
Так вот, я – Пиковая дама! – при-
знаётся он.

Приехав в Магнитку, Илья Архи-
пов не мог не посмотреть леген-
дарную «Грозу» (16+) – постанов-
ку своего земляка Льва Эренбурга, 
15 лет назад принёсшую Магнито-
горскому драматическому театру 
имени А. С. Пушкина «Золотую 
маску» и по сей день украшающую 
его репертуар. Увидел Матрёну – 
Марину Крюкову – и ни секунды 
не сомневался, что нашёл свою 
Пиковую даму.

К тому же Марина Павловна 
– режиссёр обращается к ней ис-
ключительно по имени-отчеству, 
с нескрываемым пиететом – ак-
триса, в творческом багаже кото-
рой – несколько моноспектаклей. 
Не каждому удастся в одиночку 
удерживать внимание зала. Кста-
ти, если ещё не видели шедевр «С 
неба упали три яблока» (16+), два 
года назад поставленный Еленой 
Лукмановой по одноимённой 
книге (16+) Наринэ Абгарян и 
удостоенный Гран-при Межре-
гионального фестиваля-конкурса 
индивидуальных актёрских работ 
имени народного артиста РСФСР 
В. И. Милосердова (18+), то это 
можно сделать 21 сентября.

Илья Архипов утверждает, что 
они с Мариной Павловной на 
одной волне. А Марина Крюко-
ва радуется тому, что режиссёр 
предоставляет ей возможность 
играть острохарактерно, обычно-
то, наоборот, её просят «играть 
меньше».

Ещё одна актриса, которой оча-
рован режиссёр, – Лира Андреева 
(Лямкина). Специально для неё в 
спектакль введена роль Приле-
пы. У Чайковского это пастушка, 
эпизодический пасторальный 
персонаж. У Архипова – уличная 
певица, песня которой – тот самый 
луч света, который должен быть 
даже в самой, казалось бы, безна-
дёжной ситуации.

В конце пресс-конференции к 
участникам присоединился Дани-
ла Сочков – в спектакле он играет 
Томского, внука старой графини. В 
«Пиковой даме» есть две главные 
роли, но «второстепенных» пер-
сонажей нет – тем более что для 
режиссёра-постановщика мелочей 
не существует. Для него важно всё, 
он даже приходит на примерки, 
чтобы проверить, комфортно ли 
актёр чувствует себя в костюме. 
Всё должно быть идеально.

Многое из сказанного актёрами 
и постановщиками на встрече с 
журналистами намеренно не озву-
чиваю – пусть для будущих зрите-
лей мистический квест «Пиковая 
дама» останется загадкой – до того 
долгожданного момента, когда 
поднимается занавес.

 Елена Лещинская

Что наша жизнь? Игра!

Начало нового сезона в драмтеатре ознаменуется  
плеядой премьер и других ярких событий

Никита Борис, Илья Архипов, Павел Махлин, Марина Крюкова

Евгений 
Климов



Продолжение.  
Начало в № 61, 63, 66.

Хайфа – третий по величи-
не город после Тель-Авива 
и Иерусалима и второй по 
величине морской порт Из-
раиля. Считается северной 
столицей страны. Википе-
дия сообщает, что самое 
первое поселение – Тель-
Абу-Хуам на месте современ-
ной Хайфы – существовало 
ещё в бронзовом веке. А 
гора Кармель, на склонах 
которой был построен го-
род, упоминается в Библии.

Именно Хайфу очень часто вы-
бирают местом для жизни наши 
бывшие соотечественники, уехав-
шие в страну по программе репа-
триации: работы много, а цены на 
аренду значительно ниже, чем в 
Тель-Авиве. Русскоязычное насе-
ление составляет около половины 
жителей, поэтому Хайфу ещё назы-
вают «русской столицей» Израиля. 
Неудивительно, что на всех оста-
новках общественного транспорта 
висят объявления «Требуются» на 
русском языке.

Главная достопримечательность 
Хайфы – Бахайские сады –  террасы 
вокруг Храма Баба на горе Кармель. 
Бахайские сады – одно из святых 
мест последователей самой моло-
дой мировой религии – бахаизма. В 
Хайфе находится её главный адми-
нистративный и духовный центр. 
К сожалению, побывать в этом кра-
сивейшем месте не получилось, всё 
– что есть, – старые фото за 2015 год, 
когда ездила туда с экскурсией. 

В Хайфе познакомилась с ещё 
одним видом транспорта – метро-
нитом. Это большие скоростные 
автобусы, которые едут по выде-
ленной полосе. В нём также есть 
бесплатный вай-фай, так что без 
связи здесь не останешься. Для 
туристов актуально, потому что 
покупать сим-карту на две недели 
в Израиле не имеет смысла.

За время отпуска посещала Хайфу 
несколько раз, не столько даже сам 
город, сколько автобусную и же-
лезнодорожную станции. Впрочем, 
в один из дней сын любезно согла-
сился организовать полноценную 
прогулку по Хайфе, совмещённую 
с непременным посещением мага-
зинов. По плану после выпускного 
вечера нужно было навестить всех 
родственников в стране. Но как в го-
сти – и без подарков? Так как лоуко-
стер разрешает провозить в ручной 
клади не более пяти килограммов, а 
цена багажа – ещё плюс 13–15 тысяч 
к стоимости билета, подарки решено 
было приобретать на месте. Дядю-
шек хотела порадовать кошерным 
вином, за которым сын повёз меня 
в крупнейший в Хайфе алкогольный 
магазин «Эрмитаж». 

Дабы разбавить повествование 
полезной информацией, несколько 
слов о кашруте – правилах иуда-
изма, касающихся еды. Кашрут со-
блюдают не только религиозные, 
но нередко и светские израильтяне 
– их называют «традиционными 
людьми» или масорти. Также суще-
ствует закон о соблюдении кашрута 
в государственных учреждениях. 
Хотя многие светские жители Из-
раиля едят и свинину, и креветки, 
и прочие запрещённые Торой про-
дукты. Соблюдать кашрут очень 
сложно, если вы не были приучены 
к этому с детства. «Не вари козлёнка 
в молоке матери его», то есть запрет 
на смешение мясного и молочного 
– это только вершина айсберга. Все 
продукты в кашруте делятся на 
молочные, мясные и парве – рыбу, 
яйца, крупы, фрукты и овощи. Мяс-
ное и молочное нельзя совмещать в 
одном приёме пищи. Более того, по-
сле мясного молочное разрешается 
есть не раньше, чем через шесть 
часов. После молочного мясо – через 
час–полтора. Нельзя смешивать мо-
локо и мясо буквально – отдельные 
полки в холодильнике, раздельные 
раковины на кухне, два комплекта 
посуды. Если религиозный изра-
ильтянин случайно перепутает и 
положит, к примеру, творог на та-
релку для мяса, посуду нужно про-
кипятить. Если мясо на тарелку для 

молочного – только выкинуть. Мясо 
тоже разрешено не всё, а только 
имеющее подтверждение кошер-
ности: от копытных животных или 
домашней птицы, не содержащее ни 
капли крови. Забоем скота и птицы 
имеет право заниматься только 
специально обученный человек – 
шойхет. В кашруте полный запрет 
на кровь, проверяют не только мясо, 
но и яйца. Под запретом все море-
продукты, а также рыба без чешуи 
и плавников. В общем, быть иудеем 
непросто. Ещё сложнее вести ре-
сторанный бизнес в Израиле, ведь 
помимо соблюдения всех правил 
кошерности есть запрет на работу 
в шаббат. Тем не менее, кошерных 
заведений в стране гораздо больше, 
чем некошерных, работающих по 
субботам. И даже популярные сети 
фастфуда, к примеру, Макдоналдс, 
справляются с религиозными тре-
бованиями – в стране есть как ко-
шерные рестораны сети с голубой 
вывеской, так и обычные.

Итак, мы отправились в Хайфу, 
за кошерным вином. Думаю, мас-
штабы «Эрмитажа» впечатлили 
бы любого жителя российской 
провинции – три огромных зала с 
алкоголем на любой вкус, цвет и 
кошелёк плюс сигарная комната и 
стойка для дегустаций. Я выбрала 
две бутылки красного полусладко-
го по 75 шекелей, сын – уже взрос-
лый совершеннолетний мальчик 
– купил себе виски 12-летней 
выдержки (цену не помню, что-то 
около 135 шекелей). 

Но не шоппингом единым, как 
говорится, так что после магази-
на сын повёл меня на прогулку 
на пляж Хоф Кармель, как гласят 
путеводители – самый тусовоч-
ный пляж Хайфы. В принципе, 
все городские пляжи в Израиле 
«оснащены» примерно одинаково: 
тенты и навесы со скамейками, 
кабинки для переодевания, души, 
закрытые туалеты с душевыми и 
посты спасателей, много-много по-
стов спасателей практически через 

каждые 300–400 метров. Но на Хоф 
Кармель, довольно протяжённом 
пляже, были ещё площадки для 
воркаута, бассейн для малышей, на 
набережной – сцена с амфитеатром. 
Единственное, что мне не понрави-
лось – это глубина моря, точнее, её 
отсутствие. Такая беда на многих 
пляжах Израиля – можно долго и 
печально идти к линии горизонта, 
а водички будет всё так же где-то 
по пояс. И не факт, что до заветной 
глубины получится добраться – 
спасатели зорко следят за тем, 
чтобы отдыхающие не заходили 
слишком далеко в море. К самым 
«целеустремлённым» подплывают 
на лодках и разворачивают в сто-
рону пляжа.

Поход на Хоф Кармель получился 
спонтанным, так что с собой не 
было ни полотенца, ни купальных 
принадлежностей. Но сын, тем не 
менее, решил искупаться, и очень 
вовремя. Буквально минут через 
десять после того, как он вышел 
из воды, спасатели попросили сде-
лать то же самое всех отдыхающих. 
Рабочий день заканчивался, а без 
их присмотра купаться на пляже 
запрещено.

Кроме Хайфы за время отпуска 
побывала в Крайотах – городах-
спутниках Хайфы. Это Кирьят-Ата, 
Кирьят-Бялик, Кирьят-Моцкин и 
Кирьят-Ям, образующие единую 
агломерацию. Границы между го-
родами практически незаметны, 
буквально одна сторона улицы 
– Кирьят-Бялик, другая – уже 
Кирьят-Моцкин. Здесь встретилась 
с приятелем из Питера, сменившим 
Северную столицу России на жар-
кий Израиль в ноябре прошлого 
года. Узнав, что в отпуск собираюсь 
на Землю обетованную, он просил 
привезти из России лекарства для 
жены (в Израиле без рецепта мож-
но купить очень ограниченный 
набор медикаментов).

Встретились с ним возле «Ки-
рьона» – большого торгового цен-
тра, расположенного у дороги 

Акко–Хайфа. Посидели в «Ароме», 
потом отправились на прогулку по 
маршруту Кирьят Бялик – Кирьят 
Моцкин. Приятель щедро делился 
впечатлениями нового репатриан-
та. Если сложить рассказ воедино, 
получалось, что Израиль – это пре-
красная и ужасная страна одновре-
менно. Главный плюс – здесь тепло 
и душевно. К минусам отнёс очень 
невоспитанную молодёжь, которая 
его неимоверно раздражает. И «лай-
товое» отношение израильтян к 
своим трудовым обязанностям, из-
за которого ему, к примеру, дали не-
правильный номер счёта в банке.

Прошли по аллее Шимона Переса 
– прогулочной зоне с эвкалиптовой 
аллеей, велодорожкой, детски-
ми и спортивными площадками. 
Приятель рассказывал, что раньше 
в этих местах были малярийные 
болота. Восхищались сионистами 
первых волн эмиграции, создавши-
ми прекрасную цветущую страну 
на месте безжизненной пустыни. 
Правда, он сразу уточнил, что со-
временные израильтяне вряд ли 
смогли бы повторить этот подвиг.

В Крайотах очень много парков и 
пешеходных зон с памятниками и 
арт-объектами, необычные скуль-
птуры украшают и все круговые 
перекрёстки – кикары. А учитывая, 
что в Израиле в принципе на боль-
шинстве перекрёстков организо-
вано именно круговое движение, 
можете представить, какое коли-
чество малых архитектурных форм 
можно увидеть в этой стране.

Но как представить себе отпуск 
в Израиле без моря? У меня почти 
получилось – искупаться удалось 
только один раз. И то благодаря 
заботам младшего сына. Выходные 
его «приёмная» семья обычно про-
водит в поездках по стране, вот и 
решили взять меня за компанию 
на пляж в Наарию. Наария – не-
большой город на севере страны 
в 34 километрах от Хайфы с очень 
большим процентом русскоязыч-

ного населения. В городе два не-
больших пляжа, на один из них мы 
и отправились.

Если израильятне выбираются 
с семьёй на море, то делают это 
основательно. Обязательно нужно 
взять сумки с едой, столы и стулья, 
тенты – отдыхать так отдыхать. 
Несмотря на раннее утро, долго 
искали парковку – в Израиле очень 
много машин и очень мало места.

Что удивило: повсюду звучала 
русская речь. Компания неподалё-
ку распевала «Осень, в небе жгут 
корабли…», из колонки в паре 
метров от нас гремел «Лондон – 
Париж». В этот день были сильные 
волны, от которых не помогали 
даже волнорезы, поэтому каждые 
двадцать минут из рубки спасате-
лей раздавалось «Родители, следи-
те за своими детьми!» на иврите и 
на русском. 

Мне очень хотелось сделать 
красивые снимки моря, за кото-
рыми рискнула пойти на волнорез. 
Прогулка получилась впечатляю-
щей: бескрайняя синяя гладь до 
горизонта, вырастающие из неё 
«барашки» волн, кажущиеся таки-
ми маленькими вначале и стано-
вящиеся огромными, когда они до-
ходят до волнореза и разбиваются 
о камни. Когда вернулась со своей 
«фотоохоты», Анастасия встречала 
со смехом: «Ты не слышала, как 
спасатели кричали: «Маруся, уйди 
с волнореза!»

Очень понравилось море идеаль-
ной температуры – как в тёплом 
бассейне, и глубина здесь начина-
лась уже метрах в трёх от берега, 
так что можно было именно пла-
вать, а не ходить по мелководью. 
И хотя итогом этой поездки стали 
не только красивые фотографии и 
видео, но и сгоревшие нос и плечи 
– не помог даже солнцезащитный 
крем, – всё равно я осталась очень 
довольна. 

Продолжение следует.

 Мария Митлина
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Вид на Хайфу с верхней террасы Бахайских садов

Взгляд

Кирьят-БяликПляж Хоф Кармель

Нетуристический Израиль
Крохотная страна, протянувшаяся вдоль побережья Средиземного моря, –  
рукотворный рай, выросший среди пустынь и болот
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Татьяну Павловну МОЛГА-
ЧЁВУ, Николая Григорье-
вича НЕСТЕРОВА, Викто-
ра Семеновича ПОДЫЛИ-
НА, Ольгу Леонидовну 
РЕЗЕНКОВУ – с юбилеем!

Желаем благополучия, 
хорошего настроения, креп-
кого здоровья.

Администрация, профком  
и совет ветеранов ООО «АТУ»

Поздравляем!

Татьяну Аркадьевну 
НЕМЧЕНКОВУ,  

Ирину Леонидовну 
ЯКОВЛЕВУ,  

Леонида Ивановича 
ГОНЧАРОВА –  

с юбилеем!
Желаем успехов, здоро-

вья, радости и счастья. 
Пусть каждый день дарит 
возможность заниматься 
полезным и интересным 
делом.

Администрация, профком  
и совет ветеранов ПМП  

(цех покрытий) ПАО «ММК»

В августе юбилей  
отмечают

Сергей Валентинович КАРТАШОВ, Людмила Ми-
хайловна НАЙДЕНОВА, Александр Парфирьевич 
САФОНОВ, Николай Иванович КОЛЬЦОВ, Капитолина 
Андреевна КУПРИЯНОВА, Валерий Александрович 
КОВАЛЕНКО, Нина Захаровна МАЗУРОВА, Иван Ва-
сильевич РОЖКОВ, Николай Васильевич МАСКАЕВ, 
Сергей Александрович МЕЛЬНИКОВ, Анна Борисовна 
МИХЕЕНКО, Сергей Николаевич РЕТИНСКИЙ, Гафан 
Хусаинович АГЛЕМЗЯНОВ, Раис Халиулович ЗАГИ-
ДУЛИН, Светлана Павловна ШАГАПОВА, Владимир 
Александрович СМОРОДИН, Геннадий Потапович НЕ-
ГРЕЕВ, Владимир Петрович РЕЗНИЧУК, Валентина Ни-
колаевна КАЛИНИНА, Сергей Валентинович БЕЛЯКОВ, 
Виктор Матвеевич ЖИРНИКОВ, Сергей Александрович 
КОРЗУН, Галина Семеновна МОКРОВА, Анатолий Гри-
горьевич ТАБУНОВ, Людмила Владимировна ФОМИНА, 
Владимир Владимирович ТРОХИМЧАК, Александра 
Федоровна БАЕВА, Виктор Владимирович ГОДЯЕВ, 
Вячеслав Михайлович СКОКОВ, Анатолий Михайлович 
ЧЕРНИЦЫН, Светлана Викторовна БАШКИРОВА, Эмма 
Георгиевна ЗАЙЦЕВА, Лидия Павловна САФОНОВА, 
Петр Михайлович АСАБИН.

Поздравляем именинников и желаем им крепкого здоро-
вья, благополучия, счастья, неиссякаемой энергии, долгих 
лет жизни.

Администрация, профком 
 и комиссия по работе  с пенсионерами ООО «ОСК»

Коллектив и совет ветеранов 
группы ПАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти                                              
СидОрОвОй 

Марии Захаровны                                                                                                                                       
и выражают соболезнование 
семье и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
ПАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ЗининА 

николая ивановича
и выражают соболезнование семье 

и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
газового цеха ПАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ФеОКтиСтОвА 

василия Александровича
и выражают соболезнование семье 

и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
паросилового цеха ПАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти
ФеОКтиСтОвА 

василия Александровича
и выражают соболезнование семье 

и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
доменного цеха ПАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
вАСинА 

Анатолия Аверьяновича
и выражают соболезнование семье 

и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов тЭЦ 
ПАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
МАКАрОвА 

Александра Константиновича
и выражают соболезнование семье 

и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
группы ПАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти
ревенКОвА 

Петра Степановича
и выражают соболезнование семье 

и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
ПАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
вОЛОшинА 

николая ивановича
и выражают соболезнование семье 

и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов Ждт 
гОП ПАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
деМентьевА 

владимира ивановича
и выражают соболезнование семье 

и близким покойного.

Объявления. Рубрики «Продам», «Куплю», «Сниму», «Услуги» – на стр. 14

Память жива 
31 августа –  
20 лет, как нет с 
нами дорогого 
мужа, отца 
и дедушки 
ивАнЧУКОвА 
николая 
Фёдоровича. 
Светлая, добрая 
память будет 
всегда с нами. 
Помним, любим, 
скорбим. 

Семья

12+

Требуются
*ООО «Санаторий «Юбилейный» при-

мет на постоянную работу в ресторан 
«Горное ущелье» (ГЛЦ), график работы 
2/2: администратора зала – оплата 
58000 руб.; повара – 51000 руб.; офи-
цианта – 40000 руб.; раннера – 1600 р. в 
день; мойщика посуды – 25000 руб. Т.: 8 
(34772) 302-22, 8-963-477-47-90.

*ООО «Абзаково» приглашает на ра-
боту. Технические службы: машинистов 
воздушно-канатной дороги, машиниста 
компрессорных установок, слесаря по 
ремонту технологических установок, 
слесаря–сантехника. Служба питания: 
повара, пекаря, бармена, мойщика по-
суды. Т. отдела кадров 8-347-927-08-27, 
эл. почта volodina.elr@abzakovo.com.

*ООО «Абзаково» приглашает на 
работу: 1. Мастера хозяйственной служ-
бы. 2. Рабочих зелёного строительства 
(уборщик территории). 3. Подсобных 
рабочих. 4. Плотников. 5. Маляров. 

Доставка до места работы служебным 
транспортом. Т. отдела кадров 8 (34792) 
70-827, эл. почта volodina.elr@abzakovo.
com.

*Дочернему обществу ПАО «ММК» 
(отель «Европа») на постоянную ра-
боту: официанты – оплата от 23000 р.; 
уборщик в ресторан – оплата от 19000 
р.; машинист по стирке и ремонту 
спецодежды – оплата от 20000 р. Га-
рантированный социальный пакет и 
полная занятость. Обращаться по т. 
21-40-21 (отдел кадров).

*ООО «Территория Притяжения» – 
дворник (25 т. руб.); электромонтёр 
по ремонту и обслуживанию электро-
оборудования (от 30 т. руб.); слесарь-
сантехник (от 30 т. руб.). Зарплата  
2 раза в месяц, соцпакет. Обращаться по 
т.: 8-906-851-19-21, 8-951-129-20-05.

*Грузчик. Смена 1700 р. Т.: 8-982-320-
08-62, 8-900-064-33-43. 

*Дворники придомовой территории. 

Зарплата от 18000 рублей. Т. 8-908-
088-72-14.

*Швея-универсал. Т. 8-904-814-61-
45.

*Уборщики/-цы в ПАО «ММК». Воз-
можна подработка, неполный рабочий 
день, график 2/2. Зарплата от 15000 до 
30000 рублей. Т. 8-908-088-72-14.

*Сторож, охранник. Т.:  8-982-320-08-
62, 8-900-064-33-43.

*Сварщик. Т.: 8-900-064-33-43, 8-982-
320-08-62. 

*Компании «СЧАСТЬЕ» – уборщики 
торговых залов. Обращаться в рабочие 
дни с 10.00 до 19.00. Т. 8-982-287-71-
58.

*Сторож на автостоянку на левом 
берегу. Т. 8-908-810-15-57.

*Продавец в отдел кожгалантереи в 
ТЦ «Континент». Т. 8-968-120-75-04.

*Пильщики, грузчики дров. Т. 8-912-
400-10-48.

*Уборщики/-цы. Т. 8-9000-865-416.
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Объявления. Рубрика «Требуются» – на стр. 13 

Продам
*Сад в «Металлурге-2». Т.: 8-982-

113-81-79, 8-912-478-59-35.
*Песок, щебень, отсев, землю, 

скалу. Т. 45-39-40.
*Песок, перегной, землю, щебень, 

скалу, отсев, гравий и др. От 3 т до 
30 т. Недорого. Т. 43-01-92.

*Перегной, чернозём. Т. 45-45-77.
*Песок, щебень, отсев, перегной, 

земля, скала, кичига от 3 до 30 т. Т. 
8-951-249-86-05.

*Поликарбонат прозрачный, 
цветной. Т. 8-912-805-48-48.

*Щебень, песок, отсев. Т. 8-951-
443-72-71.

*Большая распродажа корпусной 
мебели. Труда, 32а, второй этаж. Т. 
8-952-504-38-04.

*Матрасы ватные. Т. 8-912-803-
60-06.

*Дрова. Т. 8-951-235-67-30.

Куплю
*Автошины, диски, новые и б/у. Т. 

8-919-353-80-13.
*Ванну, батареи, холодильники, 

газо-, электроплиты, стиральные 
машины, микроволновки. Выезд в 
сады, в гаражи. Т.: 8-964-245-35-42, 
45-21-02.

*Холодильник, машинку, утили-
зация. Т. 8-919-330-90-38.

*Неисправную микроволновку и 
кофемашину. Т. 8-906-898-06-96.

*Автовыкуп. В любом состоянии. 
Т.: 8-909-094-67-47, 8-912-477-
62-24.

*Ванну, холодильник, машинку, 
утилизация. Т. 46-09-90.

*Ваш автомобиль от 5 т. р. до  
5 млн. Расчёт в день обращения. Т. 
8-950-748-78-34.

*Пух-перо (подушки, перины). 
Выезд на дом. Т. 8-908-086-56-36.

Сниму
*Квартиру на правом берегу. Т. 

8-982-305-33-63.

Услуги
*Металлоконструкции, навесы, 

козырьки. Ворота. Заборы. Т. 
8-951-461-50-34. 

*Металлические двери, ворота 
(гаражные, откатные), решётки, 
навесы, лестницы и т. д. Т. 8-900-
082-94-72.

*Кровельные работы. Т. 8-919-
117-60-50.

*Ремонт крыш гаражей. Т. 8-909-
747-78-48.

*Ремонт крыш бикростом. Т. 
8-909-747-78-52.

*Крыши новые, замена старой 
на новую. Рассрочка. Т. 8-912-793-
69-23.

*Крыши. Изготовим новую, пере-
стелем старую. Пенсионерам скид-
ка. Рассрочка. Т. 8-951-231-08-31.

*Кровля. Замена, изготовление 
новых. Рассрочка. Т. 8-900-025-
46-23.

*Крыши. Заборы. Т. 8-982-367-
79-04.

*Заборы из профнастила и 
сетки-рабицы. Т. 8-919-117-60-
50. 

*Заборы из профлиста и сетки. 
Т. 45-40-50.

*Заборы. Ворота (откатные, 
распашные). Т. 8-919-117-60-50. 

*Ворота, заборы, козырьки, на-
весы. Т. 8-912-805-40-50.

*Заборы, ворота, навесы. Т.: 
8-904-807-77-30, 29-04-85.

*Заборы, ворота, профлист, сетка. 
Рассрочка. 8-900-025-46-23.

*Заборы, сетка-рабица, профлист, 
ворота (откатные, распашные). 
Рассрочка. Т. 8-912-793-69-23.

*Бани каркасные, шлакоблок, 
сруб, навесы, пристрои, фундамент. 
Т. 8-912-805-21-06.

*Водомеры. Сантехработы. Т. 
8-906-854-79-79.

*Сантехмастер. Т. 43-05-41.
*Сантехработы. Недорого. Т. 

8-908-064-53-17.
*Сантехник. Т. 8-908-937-53-35.
*Сантехремонт. Т. 8-908-587-99-29.
*Водопровод в садах. Т.: 8-904-

807-77-30, 29-04-85.
*Отопление. Т.: 8-904-807-77-30, 

29-04-85.
*Реставрация ванн. Т. 8-909-

097-77-46.
*Внутренние отделочные работы. 

Гипс, панели, вагонка и т. д. Рабо-
таю один. Т. 8-964-245-14-32.

*Ремонт квартир под ключ. 
Пенсионерам скидки. Т. 8-964-
249-26-55.

*Ремонт садовых домов. Пен-
сионерам скидки. Т. 8-982-367-
79-04. 

*Качественная замена пола. Т. 
8-964-249-26-55.

*Натяжные потолки! Электрика. 
Быстро, качественно. Хорошие 
скидки. Влад. Т. 8-9000-275-331.

*Натяжные потолки. Пенсионе-
рам скидки. Т.: 8-903-090-82-58, 
45-00-22.

*Ремонт квартир и домов. Т. 8-964-
247-34-96 (Миша). 

*Потолки. Обои. Т. 8-908-080-
34-04.

*Ламинат, линолеум, панели. Т. 
8-908-073-20-31.

*Домашний мастер. Т. 8-951-441-
43-13.

*Домашний мастер. Т. 8-908-068-
96-03.

*Печник. Т. 433-064.
*Сварочные работы. Т.: 8-904-

807-77-30, 29-04-85.
*Ремонт холодильников. Т. 8-963-

096-43-31.
*Ремонт, утепление пластико-

вых окон. Пенсионерам скидки. 
Т. 8-964-249-26-55.

*Ремонт окон с гарантией. Т. 
8-992-501-68-29.

*Ремонт мебели, сборка, рестав-
рация. Т. 8-920-103-44-61.

*Кухни, шкафы. Т. 43-15-87.
*Замена фасадов. Т. 8-951-785-

97-18.
*Перетяжка мебели. Т. 8-909-092-

51-80.
*Электрика, сантехника. Т. 8-951-

265-24-12.
*Электроработы. Т. 8-908-066-

05-80.
*Электрик. Т. 8-982-105-39-19.
*Ремонт любых холодильни-

ков. Бесплатная диагностика. Т. 
8-904-803-65-05. 

*Ремонт холодильников и «Сти-
нол». Скидка. Гарантия. Т.: 43-11-56, 
8-908-588-70-96.

*Ремонт холодильников, вызов 
бесплатный, гарантия. Пенсионе-
рам скидка. Т. 8-952-501-14-45.

*Ремонт холодильников. Вызов 
бесплатно. Пенсионерам скидка. 
Гарантия. Т. 8-992-522-18-88.

*Ремонт холодильников всех 
марок. Пенсионерам скидка 10 %. 
Т. 8-912-806-80-07.

*Ремонт любых холодильников и 
«Атлант». Т. 8-9000-657-653.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Вызов бесплатно. Т. 45-53-95.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т. 45-70-10.

*Антенны, телеприставки. Уста-
новка, продажа. Т. 8-963-094-08-
09.

*Ремонт стиральных машин. По-
купка б. у. Т. 8-922-759-12-45.

*Ремонт швейных машин. Т. 8-906-
852-31-71.

*Ремонт швейных машин, овер-
локов. Т.: 8-912-794-24-70, 8-906-
898-94-30.

*Ремонт электроплит, микро-
волновок, мясорубок, водогреек, 
стиральных машин. Т. 8-992-522-
18-88.

*Риелтор. Т. 8-922-728-87-28.
*Грузчики – 150 р. «ГАЗель». Не-

дорого. Т. 8-950-745-40-19.
*«ГАЗели», грузчики. Город, 

межгород. Т. 8-919-302-41-29.
*«ГАЗели», грузчики. Т. 8-912-

806-00-33.
*«ГАЗель». Т. 8-902-890-55-12.
*Грузоперевозки. Грузчики. Т. 

8-912-312-36-87.
*Экскаватор-погрузчик, минипо-

грузчик. Т. 45-39-40.
*Мойка окон. Т. 8-982-307-24-46.
*Помощник по саду: покос травы, 

обрезка деревьев, кустов и другое. 
Т. 8-982-329-54-99.

*Благоустройство захоронений. 
Т. 8-919-350-90-59.

Разное
*Член Союза художников России 

набирает группу по живописи и 
рисунку. Подготовка в институт. Т. 
8-964-246-55-22.

Кроссворд

Модник с лоском
По горизонтали: 3. Мультики в стиле комиксов.  

7. «Девичья ... похожа на одиночество». 8. Что можно уско-
рить? 10. Рискованный источник адреналина. 11. Модник 
с лоском. 13. Судовой прибор для ориентирования. 16. Ка-
кой генсек принимает самое непосредственное участие в 
интриге детективного сериала «Петля Нестерова» (18+)? 
20. Полина, сочиняющая детективы. 21. Мировой пове-
литель хоррора. 23. Местный наркоз. 24. Последняя от 
Солнца планета земной группы. 25. Император, подписант 
Тильзитского мира. 26. Национальный зверь Кореи.

По вертикали: 1. Что держит в лапах орёл с эмблемы 
американских «морских котиков»? 2. Переноска для буту-
за. 4. Куда укатила с женихом Наташа из комедии «Суета 
сует»(0+)? 5. Отдушка для жевательной резинки. 6. Что 
кладут в лузу? 8. Мясной суп у чувашей. 9. Судно первой 
немецкой экспедиции к берегам Антарктиды. 12. Какой 
игрок «Спартака» не попал в «Баварию» из-за жадности 
менеджеров? 14. Аппарат для обналичивания кредитной 
карточки. 15. Скакун принца Дерека из мультсериала «Ра-
зочарование» (18+). 17. Обшивочные доски у строителей. 
18. Кувыркающийся артист цирка. 19. «Лесное масло» у 
ацтеков. 22. Единица измерения количества слёз.

Ответы на кроссворд
По горизонтали: 3. Аниме. 7. Скала. 8. Шаг. 10. Аван-

тюра. 11. Франт. 13. Гирокомпас. 16. Андропов. 20. Даш-
кова. 21. Кинг. 23. Заморозка. 24. Марс. 25. Александр. 
26. Тигр.

По вертикали: 1. Якорь. 2. Слинг. 4. Новгород. 5. Мен-
тол. 6. Шар. 8. Шюрпе. 9. «Гаусс». 12. Титов. 14. Банкомат. 
15. Единорог. 17. Вагонка. 18. Акробат. 19. Авокадо. 
 22. Капля.

Менее двух недель остаётся до 
единого дня голосования. Этому 
событию была посвящена 
пресс-конференции медиахол-
динга «Гранада Пресс», состо-
явшаяся на прошлой неделе в 
Челябинске.

«10 сентября в России пройдёт 
более четырёх тысяч избирательных 
кампаний, – сообщил председатель 
избирательной комиссии Челябин-
ской области Евгений Голицын. – На 
Южном Урале их запланировано 35, в 
них могут принять участие 60 тысяч 
избирателей. В основном это довыборы 
в органы местного самоуправления, а в 
одном из сельских поселений выберут 
главу. Выборы пройдут в 20 терри-
ториях: Магнитогорске, Агаповском, 
Аргаяшском, Каслинском и ряде других 
районов. На 91 мандат претендуют 284 
кандидата».

Как уже прежде писала наша газета, 
на предстоящих муниципальных выбо-
рах обкатают такую новинку, как дис-
танционное электронное голосование 

(ДЭГ). Её апробируют в Магнитогорске 
и Октябрьском районе.

«ДЭГ – это альтернативная дистанци-
онная форма голосования, запущенная 
в дополнение к традиционной бумаж-
ной, – пояснил Евгений Голицын. – Так, 
прямо из дома могут проголосовать 
совершеннолетние южноуральцы, 
зарегистрированные на территории 
избирательного округа. С 26 июля по 6 
сентября можно через личный кабинет 
в «Госуслугах» подать заявление. Пока 
наибольшую активность проявили жи-
тели Октябрьского района, подавшие 
600 заявлений на электронное голо-
сование – это 10 процентов от числа 
избирателей».

В стране созданы две платформы 
дистанционного электронного голосо-
вания – московская и Центральной из-
бирательной комиссии. В Челябинской 
области применят вторую. 

На предстоящих выборах обкатают 
и мобильное приложение УИК, 
а также новую систему 
«Регистр избирателей»

В отличие от традиционной, ГАС 
«Выборы», у которой импортное про-
граммное обеспечение, она строится на 
полностью отечественных разработках. 
В перспективе по этой системе данные 
автоматически будут поступать в ЦИК. 
Продумана и информационная защита: 
этому служит система аутентифика-
ции избирателя, с паролем и другими 
секретными механизмами.

В избирательной комиссии также 
будут проводить подомовые обходы – 
уточнять списки избирателей, расска-
зывать о разных формах голосования. 
Неходячие пенсионеры и инвалиды 
смогут проголосовать на дому.

«За прозрачностью и объективно-

стью выборов будут следить обще-
ственные наблюдатели, – сказала член 
общественного штаба по контролю и 
наблюдению за выборами, член обще-
ственной палаты Челябинской области 
Наталья Балынская. – Раньше таким 
правом пользовались представители 
политических партий, а теперь и обще-
ственные наблюдатели. Этот механизм 
был отработан на последних выборах в 
Госдуму РФ. Мы прошли курсы в Москве, 
затем обучили наших наблюдателей. 
Для этого открыли интерактивные 
курсы, выезжали в Магнитогорск, 
Чесму, Варну. К примеру, я обучила 600 
общественников. Им объяснили, как 
себя вести на выборах, в том числе в 
нештатных ситуациях: нельзя вмеши-
ваться в избирательный процесс, можно 
только следить за его ходом. А также 
научили, как погасить назревающий 
конфликт».

По словам Натальи Балынской, нужно 
отличать злостные нарушения, такие 
как вброс бюллетеней, и не влияющие 
на результаты голосования – задержка 
с открытием избирательного участка и 
другие. В Магнитогорске общественная 
палата на базе центра правовой инфор-
мации запускает необычную «выбор-
ную» игру для молодых избирателей. В 
числе новинок и цифровое наблюдение 
за выборами. «Картинка» с избиратель-
ного участка будет поступать в штаб по 
общественному наблюдению за ходом 
выборов. Эта платформа пока запущена 
в тестовом режиме, дорабатывается, а в 
будущем станет действенным инстру-
ментом выявления возможных наруше-
ний и разоблачения фейков.

  По материалам 
«Южноуральской панорамы»

Картинка 
с избирательного участка

В Магнитогорске общественная палата 
на базе центра правовой информации 
запускает необычную «выборную» игру 
для молодых избирателей

Выборы-2023

 Д
м

ит
ри

й 
Ру

хм
ал

ёв



Энциклопедия города 15Магнитогорский металл 29 августа 2023 года вторник

Пожарно-спасательный гарнизон го-
рода (второй пожарно-спасательный отряд 
Федеральной противопожарной службы 
государственной противопожарной служ-
бы главного управления Министерства 
по чрезвычайным ситуациям (ФПС ГПС 
ГУ МЧС) России по Челябинской области). 
8 августа 1929 года на Магнитострое 
был издан приказ о создании пожарной 
команды численностью 24 человека. Кроме 
начальника, в неё вошли делопроизводи-
тель, три старших трубника, тринадцать 
топорников, шесть кучеров. Всё пожарное 
оборудование – конно-бочечные повозки и 
ручные насосы – располагалось в одном из 
бараков. В декабре того же года пожарная 
команда получила первый пожарный ав-
томобиль «АМО-Ф-15», а уже в сентябре на 
строительной площадке у Магнитной горы 
были сформированы ещё две пожарные 

команды. Не было ни смен, ни пожарных 
караулов, но на пожар выезжали всегда. 
Когда стали вводить в строй первые цехи 
завода, был создан отряд военизированной 
пожарной охраны, в который вошли шесть 
команд ММК и две городские пожарные 
команды. Впоследствии, после окончания 
Великой Отечественной войны, они были 
переформированы в пожарные части. Шли 
годы, развивался Магнитогорск, а с ним 
и пожарная охрана, с появлением новой 
части города увеличилось и количество 
огнеборцев, появились новые подраз-
деления. В настоящее время в двенад-
цати пожарных частях Магнитогорского 
пожарно-спасательного гарнизона – одного 
из лучших в Челябинской области – служат 
более восьмисот сотрудников. Начальник 
пожарно-спасательного гарнизона Магни-
тогорска – полковник внутренней службы 
Дмитрий Лебедев. В августе 
2019 года на террито-
рии 25-й части был 
открыт памятник по-
жарным, автор кото-
рого – самодеятель-
ный скульптор Данил 
Севастьянов, сотруд-
ник пожарно-
спасательной 
части № 67.

Поликлиника курортная, многопро-
фильное лечебно-профилактическое 
учреждение, открытое в 1984 году для 
санаторного лечения жителей Магни-
тогорска и близлежащих районов. Были 
освоены все виды электросветолечения, 

открыты кабинеты апи-, гирудо-, спелео-
терапии, стационар на пятьдесят коек. 

Жители Магнитогорска без отрыва от 
производства проходили целый ком-
плекс лечебных процедур: хвойные, 
кислородные, углекислые, морские 

ванны, сеансы массажа, грязелечения 
(грязи из озёр Челябинской области), 
электросветолечения, иглоукалыва-

ния. По уровню оснащённости 
медицинским оборудованием 
и комфортности стационар-

ных отделений курортная поликлиника 
входила в число лучших медицинских 
учреждений Магнитогорска и области. 
Значительный вклад в создание и раз-
витие учреждения внесли: главный 
врач Б. С. Коваленко, врачи Т. А. Белая, 
Н. И. Варежникова, П. А. Головко, Г. П. Прохо-
ров, И. А. Чариков и другие. В декабре 2013 
года распоряжением правительства Челя-
бинской области поликлиника была лик-
видирована. В настоящее время в здании 
по улице Труда, 36 работает поликлиника 
№ 2 (профосмотров) городской больницы 
№ 2 и многопрофильный медицинский 
центр «НовоМед». Память о курортной 
поликлинике сохранена в названии оста-
новки наземного транспорта (трамвая, 
автобуса, маршруток).

Площадь Мира, конец 70-х–начало 80-х

Выпуск № 241

Продолжение.  
Начало в № 9 (от 2021 года)... 

«ММ» и краевед Ирина Андреева 
продолжают создание народной эн-
циклопедии и предлагают вашему 
вниманию очередной выпуск. 

Поезд санитарный, участвовал в ликви-
дации эпидемической вспышки сыпного 
тифа в Магнитогорске летом 1931 года. 
Его сформировал областной комитет РОКК 
(Российское общество Красного Креста). В 
Магнитогорске поезд работал с 29 августа 
по 19 сентября 1931 года. Девять врачей и 
девяносто средних и младших медработни-
ков за это время сделали 36500 противо-
тифозных прививок, помыли в бане 16500 
человек, очистили и продезинфицировали 
209 бараков, осмотрели 266 бараков и 190 
землянок, обработали в дезокамере около 
15000 пудов одежды, провели 388 бесед 
с рабочими на санитарные темы, органи-
зовали двадцать первичных ячеек РОКК с 

числом членов 9770 человек, оборудовали 
двенадцать уголков РОКК, сформировали 
восемнадцать ударных бригад РОКК с 
2570 ударниками, силами которых было 
проведено три субботника по санитарной 
очистке строительной площадки.

Подвижников, улица в посёлке Соты. 
Название утверждено решением МГСД в 
апреле 2017 года.

Подольская, улица в посёлке Приураль-
ский, ранее – улица Труда. Переименована 
решением МГСД в 2005 году. Названа в честь 
Подольска – города в Московской области, в 
котором работает Историко-мемориальный 
музей-заповедник «Подолье», открытый 7 
ноября 1937 года и располагающийся в 
доме учительницы В. П. Кедровой, где в 
1900 году жили родные В. И. Ленина.

Пограничников, улица в посёлке Ново-
савинский. Название утверждено в апреле 
2017 года.

Поздняков Григорий 
Иванович  (19.02.1912, 
п о с ё л о к  А р с и н с к и й , 
Оренбургская губерния–
19.09.1996, посёлок Пер-
вомайский, Челябинская 
область), кавалер ордена 
Славы трёх степеней. В 
1933–1936 годах проходил 
срочную службу в Красной 
Армии. После демобилиза-
ции работал монтажником 
на строительстве Магни-

тогорского металлургического комбината. 
В июне 1941 года был вновь призван в 
армию. Пулемётчик. Воевал на Волховском, 
I Прибалтийском и III Белорусском фрон-
тах. После третьего ранения и излечения 

в госпитале летом 1944 года участвовал 
в Псковско-Островской наступательной 
операции, освобождении Прибалтики. 
После Победы в строю сводного полка III 
Белорусского фронта участвовал в параде 
на Красной площади. В том же 1945 году 
был демобилизован. Вернулся домой. Жил 
и работал в совхозе «Первомайский».

Покровская Татьяна 
Николаевна (5.06.1959, Ар-
хангельск), советский и рос-
сийский тренер, главный 
тренер сборной России по 
синхронному плаванию (с 
1998 года). Герой Труда Рос-
сийской Федерации (2014), 
заслуженный работник 
физической культуры Рос-
сийской Федерации (2017), 
заслуженный тренер Рос-
сии. Вице-президент Фе-

дерации синхронного плавания России. 
Мастер спорта СССР по художественной 
гимнастике. В 1959 году вместе с семьёй 
переехала в Магнитогорск. В седьмом клас-
се стала кандидатом в мастера спорта по 
художественной гимнастике (первый тре-
нер – А. Шилихина), выступала за команду 
Челябинской области. В 1971 году окончила 
ГЦОЛИФК (Российский государственный 
университет физической культуры, спорта, 
молодёжи и туризма). В 1973 году – тренер 
по художественной гимнастике в спортив-
ном клубе «Кристалл» в городе Электро-
сталь (Московская область). В 1981 году 
перешла в синхронное плавание. В 1980-х 
годах подготовила в Электростали несколь-
ко синхронисток сборной СССР. В 1992 году 

– главный тренер объединённой команды 
по синхронному плаванию на Олимпийских 
играх в Барселоне. Четыре года работала в 
Испании, полтора года – в Бразилии. С 1998 
года возглавляет тренерский штаб сборной 
России по синхронному плаванию, которая 
под её руководством завоевала все золотые 
медали на VI Олимпийских играх, а также 
многочисленные награды на чемпионатах 
мира и Европы, этапах Кубка мира и других 
соревнованиях.

Покровская, улица в посёлке Поля Оро-
шения в восточной части Орджоникидзев-
ского района (левый берег).

Полевая, улица в левобережной части 
Орджоникидзевского района. Название 
утверждено горсоветом в 1946 году.

Полега Павел Ивано-
вич (25.07.1925– 8.03.2001, 
Магнитогорск), механик 
ЛПЦ № 1, ЛПЦ № 5, по-
чётный ветеран ММК. На 
ММК с 1942 года: слесарь, 
мастер цеха механизации. 
В 1950 году переведён в 
ЛПЦ № 1 на должность смен-
ного мастера, в 1953 году – 
старший мастер в этом цехе. 
В 1960 году был назначен на 

должность механика цеха. В 1968 году пере-
ведён на строительство и запуск ЛПЦ № 5 
механиком цеха по травильно-купоросному 
отделению. Разработал и внедрил много 
ценных предложений, позволивших быстрее 
освоить проектную мощность цеха и вы-
давать качественную продукцию. С августа 
1980 года – на пенсии. Награждён орденом 
Октябрьской революции. Ветеран труда, 
ветеран Магнитки. 

Павел Полега

Григорий 
Поздняков

Татьяна 
Покровская

Площади Магнитогорска. В городе двенадцать 
площадей, две из них на левом берегу: Комсомольская 

(бывшая площадь Заводоуправления – первая площадь 
города), Победы (до 1970 года – Театральная), десять 
площадей на правом берегу: Народных гуляний, Тор-
жеств, Орджоникидзе, Свердлова, Мира, Ленина (до 
1961 года – площадь Советская), Привокзальная, Носова 

(бывшая Предмостная, 
Октябрьская, Орджони-
кидзе, Металлургов), 

Горького, Октябрьская (именуемая иногда как «Ско-
вородка»). В июле 2023 года площадь Октябрьская на 
заседании научно-методического совета при Государ-
ственном комитете охраны объектов культурного на-
следия Челябинской области была включена в перечень 
объектов культурного наследия города. Летом и осенью 
2023 года были проведены масштабные работы по ре-
конструкции Привокзальной площади.лощадь

Строительство 
курортной поликлиники

Пожарно-спасательная часть № 25
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Подобные соревнования Алек-
сандр Алексеевич устраивает 
уже четвёртый раз. В ны-
нешнем году в сражениях на 
футбольном поле спортивной 
школы «Умка» сошлись шесть 
команд.

– Радует, что с каждым годом же-
лающих принять участие в турнире 
становится больше, – отметил Алек-
сандр Мухин, обращаясь к ребятам с 
приветственным словом. – Конечно, 
кубок получат победители, но никто 
из вас не останется без подарков. Вы 
все молодцы. Радостно, что вы ведёте 
здоровый образ жизни и культивируете 
спорт, а мы, в свою очередь, должны 
вас в этом поддерживать. При вашем 
участии спортивная жизнь в городе 
обязательно будет развиваться.

Поздравить ребят также приехал 
депутат Законодательного собрания 
Челябинской области Владимир Дре-
мов.

– Сегодня мы увидели по-настоящему 
взрослый футбол, – сказал он на це-
ремонии закрытия турнира. – Была 
борьба, были эмоции, и победил силь-
нейший. Большое вам спасибо за это 
зрелище.

Председатель Магнитогорского 
городского Собрания депутатов Алек-
сандр Морозов рассказал ребятам, что в 
своё время и он сам, и Александр Мухин, 
и Владимир Дремов также играли во 
дворе в футбол. Однако тогда к ним не 
было такого внимания и поддержки со 
стороны первых лиц города.

Теперь о победителях. Третье место 
заняла команда школы № 8, неделей 
ранее выигравшая Кубок МГСД в 
турнире, посвящённом памяти тре-
нера футбольного клуба «Металлург» 
Александра Гурова. На вторую ступень 
пьедестала взошли ребята из команды 
«Атлант» школы-интерната № 4. Ну а 
равных в этом году не оказалось сбор-
ной школы № 65.

По словам тренера команды и учи-
теля физической культуры Натальи 
Тараненко, ребята постоянно уча-
ствуют в турнире, организованном 
Александром Мухиным. Показывали 

себя всегда достойно, однако победили 
впервые.

– Очень рада за мальчишек, – при-
знаётся Наталья Геннадьевна. – На-
строение отличное. Думаю, ребята 
тоже довольны. Во время матчей они 
хорошо себя показали, были сплочён-
ными. Одним словом, молодцы.

Преподаёт Наталья Тараненко уже 
двадцать один год. Также она руково-
дит школьным спортивным клубом 
«Музыкальные ястребы», участники 
которого регулярно проявляют себя 
на внутришкольных, районных, город-
ских и даже областных соревнованиях. 
На вопрос, что нужно, чтобы сформи-
ровать хорошую футбольную команду, 
учительница без раздумий отвечает: 
любить детей.

– Относиться к ним с заботой и, 
разумеется, не забывать о дисциплине 
и тренировках, поскольку без этого 
побед не бывает, – добавляет она. – Так 
что занимаемся регулярно, три раза в 
неделю.

По итогам турнира отметили и наи-
более ярких игроков. Так, лучшим за-
щитником признали Нумона Мирзоева, 
вратарём Илью Петрова, а нападающим 
– Тимура Насирова, капитана команды 
школы № 65.

Футболом парень увлёкся в раннем 
детстве. Сначала гонял мяч с друзьями 
во дворе, и родители уже тогда разгля-

дели в сыне потенциал: у Тимура был 
поставлен хороший удар.

– Записали в секцию, и я стал зани-
маться серьёзно, – рассказывает юный 
нападающий. – В футболе больше всего 
зацепил сам процесс игры: погоня за 
мячом, необходимость обыгрывать 
соперников, взаимодействовать с 
командой. А спортшкола дала понять 
главное: ты будешь видеть результат, 
если занимаешься регулярно. Нужно 
совершенствовать самого себя, и всё 
получится.

В футбольной команде школы Ти-
мур три года. Постоянно участвует в 
соревнованиях, и они для спортсмена 
– прежде всего, адреналин, поскольку 
всегда нужно стремиться к победе. 
Результатами нынешнего турнира 
парень доволен: команда действовала 
слаженно, дружно, без лишних эмоций. 
Выполнили все установки тренера.

Новость о победе команды Тимур 
воспринял спокойно, а вот звание луч-
шего нападающего соревнований стало 
для него приятным сюрпризом.

Исключительно футболом спортив-
ная жизнь парня не ограничивается. 
Он также представляет родную школу 
на соревнованиях по легкой атлетике, 
ГТО, волейболу и баскетболу.

  Кирилл Смородин

Счастливое время  
дворовых футболистов

Это интересно 

Состоялся турнир по мини-футболу среди дворовых команд  
на Кубок депутата Магнитогорского городского собрания  
по двенадцатому избирательному округу Александра Мухина

Не только на промплощадке
«Железных коней» ММК можно увидеть в музе-
ях Челябинска и Санкт-Петербурга. 

В этом году музей Южно-Уральской железной дороги 
будет отмечать юбилейную дату – 50 лет. Подразделение 
было торжественно открыто 7 декабря 1973 года в Челя-
бинском дворце культуры железнодорожников. За полвека 
работы в центре были собраны уникальные экспонаты. 
Среди давних приобретений – итальянский электровоз 
для Магнитогорского металлургического комбината, ко-
торый, кстати, тоже в этом году отметили «круглую дату» 
– 90 лет со дня изготовления и прибытия в Россию. 

Промышленные электровозы серии В, сделанные в 1933 
году в Италии, были закуплены специально для обслу-
живания рудников Магнитогорского металлургического 
комбината. В СССР поступили всего 26 машин мощностью 
800 лошадиных сил. Юркие локомотивы много лет тру-
дились на Магнитке, однако постепенно были вытеснены 
более современными и мощными электровозами. 

Как пишет газета «Призыв» («Гудок») (16+), тесные 
многолетние связи, выстроенные в течение десятилетий 
между железнодорожниками и металлургами, позволи-
ли южноуральцам заполучить один экземпляр крайне 
редкого локомотива для площадки железнодорожной 
техники. Помимо ЮУЖД электровоз этой серии пред-
ставлен только в музее Санкт-Петербурга. 

Мигранты

Вручили повестки
На рынках Челябинска и Магнитогорска про-
вели рейды в рамках мероприятия «Нелегаль-
ный мигрант». Торговые объекты посетили 
сотрудники управления по вопросам мигра-
ции, представители военных комиссариатов и 
ОМОН. Полицейские вручили военные повестки 
мигрантам, получившим российское граждан-
ство. Об этом сообщает пресс-служба ГУ МВД по 
Челябинской области.

«15 граждан, приобретших гражданство Российской Фе-
дерации, доставлены в военные комиссариаты для поста-
новки на воинский учет, 25 – вручены повестки для явки 
в военные комиссариаты», – отмечают в ведомстве.

Всего во время рейдов проверили документы более 100 
граждан. К административной ответственности привлек-
ли гражданина ближнего зарубежья за работу без патента. 
Работодатель тоже понесет ответственность.

Накопления

Услуги стоматолога  
тоже в приоритете
Чаще всего россияне откладывают сбережения 
на финансовую «подушку безопасности» и ав-
томобили, реже – на новую технику и недвижи-
мость, говорится в исследовании Сбербанка, на 
которое ссылается РИА Новости.

«Чаще всего, открывая вклад, люди думают о форми-
ровании финансового резерва – такая цель фигурирует 
в названиях вкладов более чем у двух миллионов вклад-
чиков банка», — говорится в исследовании, в котором 
анализировались цели, которые указывают клиенты, 
открывая вклад.

На втором месте расположилась мечта об автомобиле, 
эту цель для накоплений поставили для себя более 630 
тысяч вкладчиков.

Примерно одинаково распределились у клиентов жела-
ния новой техники, праздников, недвижимости и отдыха 
– более полумиллиона вкладчиков так обозначили свои 
цели. Среди популярных накоплений фигурирует помощь 
семье и родителям, а также здоровье и образование.

Однако встречаются и более необычные цели: по дан-
ным банка, 41 тысяча вкладчиков копят на стоматолога, 
а 6 тысяч – на часы.


